
LUTO
A família de A Tribu-

na Piracicabana abraça,
na maior expressão de
sentimento de tristeza e
dor, a família de José Os-
mir Bertazzoni. Que Deus
nos conforte, no simbolis-
mo que a tarja de luto, no
alto da primeira página,
simboliza para todos nós.

HUMOR — I
O Salão Internacional de Hu-

mor de Piracicaba (SIHP), já nos
seus 50 anos, não perde a visão
dos seus principais idealizadores,
como foi o engenheiro Luiz Anto-
nio Lopes Fagundes, o Fagundi-
nho, então diretor de Turismo do
ex-prefeito Adilson Maluf em
1974. Fagundinho fez parte da
“turma” que abriu o evento na
Praça José Bonifácio, num pré-
dio que foi casa bancária depois.

HUMOR— II
Como parte da história, Fa-

gundinho pergunta, com toda
razão: o que há de preparativos
para as comemorações dos 50
anos do evento internacional que
divulgou Piracicaba e a arte do
humor gráfico para o mundo?
Com a palavra, o titular da Semac
(Ação Cultural), Carlos Beltrame,
um diplomata por natureza.

FALA PIRA
O vereador Cássio Luiz, o

Fala Pira (PL), garante que, den-
tro de alguns dias, a política pira-
cicabana terá muitas surpresas,
a partir de trabalhos de vereado-
res. Dos 23, não cita nomes, mas
assegura “muitas novidades”,
porque “não há mal que dure para
sempre” (o Capiau, idoso e cansa-
do, não entendeu muito o reca-
do, mas está dado). Aguardemos.

REVOLTA
Moradores e lideranças da

região de Santa Teresinha es-
tão revoltados com o vereador
Anilton Rissato (Patriota), o
mesmo defendeu o Semae na
Tribuna da Câmara e, segun-
do moradores, ele não fiscali-
za corretamente, o que seria o
seu papel. Coisas da política.

TUCANOS
Após a posse da Executiva

Nacional, o novo presidente do
PSDB cancelou as convenções
municipais que seriam realiza-
das no último sábado (11). Nova
data será agendada em agos-
to. De adiamento em adiamen-
to, a atual Executiva do PSDB
completará seis anos e meio.

FÔLEGO – I
Quem tem se desdobrado

no secretariado do prefeito Lu-
ciano Almeida é o Carlos Bel-
trame, atualmente no coman-
do da Semac e SEGOV. O ho-
mem de confiança do chefe do
Executivo vive na ‘ponte aérea’
Centro Cívico-Engenho Central.
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FÔLEGO – II
E, se não bastasse a jornada

dupla, à noite e aos finais de sema-
na Beltrame tem marcado presença
em compromissos oficiais represen-
tando o prefeito, ou nos eventos da
Semac. Estaria Beltrame já traba-
lhando para ser um possível suces-
sor do prefeito Luciano? Experiên-
cia e carisma ele tem de sobra.

ALVO - I
Propositura de Laércio Tre-

visan Jr., aprovada na Câmara,
pede informações sobre o núme-
ro de alunos matriculados na rede
municipal de ensino. O requeri-
mento solicita a quantidade de es-
tudantes entre 2020 a 2023, ma-
triculados em meio período ou
período integral. Oposição decla-
rada ao prefeito, com esta solici-
tação ele também coloca no seu
alvo o secretário Bruno Roza.

ALVO – II
Por falar em alvo, quem está

na mira do vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil) é o titular da
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente). O
parlamentar pede que Alex Salvaia
seja afastado de suas funções en-
quanto a estrutura que ele coman-
da passar por uma sindicância.

ALVO - III
“Se o prefeito está realmente

desconfiado que tem alguma coi-
sa errada nessa secretaria, preci-
samos pedir o afastamento do se-
cretário, até para que se possa fa-
zer uma investigação. E se nada
estiver errado, tem que recompor.
Mas, neste momento, se tem coi-
sa errada e não afastou, o prefei-
to está prevaricando”, disse Zezi-
nho, em entrevista ao programa
Primeiro Tempo, da Câmara.

VIRALIZOU – I
Viralizou nas redes sociais no

domingo, 12, um vídeo do prefeito
Luciano Almeida dando um “pu-
xão de orelha” na secretaria de
Obras e Zeladoria, em relação aos
buracos no final da rua Governa-
dor e início da Avenida Brasil. No
vídeo, ele cita que já foram feitos
três remendos no local sem su-
cesso, pedindo “uma intervenção
em definitivo” para resolver de
uma vez por todas o problema.

VIRALIZOU – II
A iniciativa de gravar víde-

os ou áudios para os secretários
municipais, mostrando as situa-
ções que precisam de correção,
já se tornou uma marca registra-
da do prefeito Luciano Almeida.
Quem convive com o chefe do
Executivo conhece bem como ele
é, sabendo que a cobrança vem e
agora acompanhada por imagens.

VIRALIZOU —  III
Inclusive, dizem por aí que o

prefeito tem percorrido ruas e ave-
nidas, exatamente para ver “in
loco” algumas situações de zela-
doria que precisam de melhoria.
Esse Capiau, idoso e cansado, re-
cebeu informações que não é só de
carro que ele fiscaliza, já que o pre-
feito tem feito trajetos a pé com o
celular na mão, constatando os
problemas e acionando os secre-
tários quando necessário. Ótimo.
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Divulgação

“PIRACICABANO”
Criador do personagem Capi-
vara, publicado no Jornal de
Piracicaba onde acumulou
mais de seis mil tirinhas ao lon-
go de uma década, o cartunis-
ta Erasmo Spadotto está pres-
tes de se tornar piracicabano.
Natural de Santa Maria da Ser-
ra, ele está na expectativa para
receber o Título de Cidadão da
Câmara, no próximo dia 24,

honraria apresentada pelo ve-
reador Zezinho Pereira (União
Brasil), aprovada por unanimi-
dade. Aos 53 anos, Eramos
tem mais de 25 anos dedica-
dos à imprensa piracicabana;
de 2017 a 2020, foi diretor do
CEDHU (Centro de Documen-
tação e Pesquisa do Humor
Gráfico do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba).

Banco do Povo lança linha de
crédito a empreendedor afro
Linha pode ser utilizada como capital de giro ou investimento fixo;
instituição possui mais de R$ 6 milhões liberados para crédito

O Banco do Povo lançou uma
nova modalidade de crédito em
2023, com condições especiais, a
chamada Linha Empreenda
Afro, para apoiar empreendedo-
res negros ou pardos por meio
da concessão de empréstimos de
até R$ 21 mil com taxa de juros
a 0,35% ao mês. Os recursos po-
dem ser solicitados por micro e
pequenos empreendedores for-
mais (MEI, ME, EEP, LTDA, Pro-
dutor Rural com CNPJ e EIRE-
LI) e informais (pessoa física e
produtor sem CNPJ) autodecla-
rados negros ou pardos. Esse cré-
dito pode ser utilizado como ca-
pital de giro ou investimento fixo,
caso da aquisição de máquinas,
equipamentos, ferramentas, veí-
culos e material para a constru-
ção e mão de obra, entre outros.

DESENVOLVIMENTO -
Os interessados podem procurar
o Banco do Povo que fica na Pra-
ça de Atendimento que funciona
no Térreo 1 do Centro Cívico. A
unidade de Piracicaba possui mais
de R$ 6 milhões já liberados para
várias linhas de crédito, com o ob-

jetivo de promover o desenvolvi-
mento socioeconômico e a criação
de oportunidades no município.

JUROS - Paula Lino Men-
des da Cruz, diretora do Banco
do Povo de Piracicaba, esclare-
ceu que a linha Empreenda Afro
oferece crédito de R$ 200 a R$
21 mil, com juros que variam de
0,35% a 0,55% ao mês, para em-
presários formais, com carência
de 150 dias e prazo de pagamen-
to até 48 meses. Já os empresá-
rios informais podem obter em-
préstimos de R$ 200 a R$ 15 mil,
com juros de 0,8% ao mês +
1%TSF ano, com carência de 120
dias e prazo de pagamento em
36 meses. A diretora lembrou
que essa linha é extensiva so-
mente para pessoas que possu-
em seus estabelecimentos comer-
ciais em Piracicaba, sem restri-
ções creditícias junto ao Cadas-
tro Informativo de Créditos não
Quitados do Setor Público Fe-
deral (CADIN) e no Serasa.
“Além disso os interessados pre-
cisam cursar os cursos gratuitos
de capacitação oferecidos pelo

Sebrae/SP disponíveis no link ht-
tps://digital.sebraesp.com.br/
parceiro/e,preenda-afro”, frisou.

CONDIÇÕES APROVA-
DAS – O microempresário Fran-
sérgio Gilberto Marques, proprie-
tário do Bar do João, localizado
na rua Moraes Barros, aprovou as
condições oferecidas pela linha

A linha 410 – Parque Orlan-
da /TVS (Terminal Vila Sônia) do
transporte público tem agora mais
um horário de viagem aos sába-
dos. O horário acrescentado é o das
5h30, com saída do bairro sentido
TVS, por determinação da Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e Trans-

Parque Orlanda: linha 410
do ônibus tem novo horário

portes), com o intuito de facilitar a
locomoção da população. Todos os
horários dos ônibus do transporte
público de Piracicaba podem ser
consultados no site tupitranspor-
te. com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.
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Proprietário de um bar, Fransérgio Gilberto Marques
estuda a possibilidade de usar nova linha de crédito

Isabela Borghese

Empreenda Afro. “Estou estudan-
do a possibilidade de usar essa li-
nha de crédito para financiar o
material para construção e a mão
de obra para uma reforma no te-
lhado e na parte elétrica do bar. É
muito difícil empreender no Brasil
e iniciativas como essa são sempre
muito bem-vindas”, comemorou.

CORTEJO DO
BAQUE CAIPIRA
Mais de 1.500 pessoas
acompanharam, no último
sábado, 11, o cortejo do
Baque Caipira. A concen-
tração começou na praça
Doutor Tibiriçá e os foli-
ões seguiram os cerca de
130 integrantes do grupo
percussivo de maracatu
até o Largo dos Pescado-
res, na Rua do Porto. O
Carnaval de Rua de 2023
terá, ainda, mais seis blo-
cos. O próximo é o estre-
ante ‘Bloco do Bagaço’,
que realizará uma folia es-
tática na praça da Boyes,
no Centro, nesta sexta-fei-
ra, 17, das 17h às 22h.
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Partido dos Trabalhadores faz 43
anos e quem celebra é a Democracia
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Adelino Francisco
de Oliveira

Anos dourados!
A década de 80
 é mesmo um

marco na história
mais recente do Bra-
sil. Tempo demarcado
por muitos sonhos e
anseios de liberdade.
As vozes se erguiam nas igrejas,
nos sindicatos, nas escolas, nas
associações de bairros, nos festi-
vais de música, nos bares e em
todos os espaços, reivindicando
direitos, justiça social, igualda-
de e democracia. Nunca se viu a
sociedade tão organizada. Em
um contexto de forte efervescên-
cia cultural, o país já não supor-
tava mais o peso da opressão dos
anos de chumbo, impostos pela
ditatura militar. Na esteira de
muitas resistências, em 10 de fe-
vereiro de 1980, nascia o Partido
dos Trabalhadores, com apelo po-
pular e com a missão histórica
para transformar e inaugurar um
momento único da luta política.

Um Partido de trabalhado-
res e intelectuais! Forjando a de-
mocracia, em um gesto de ousa-
dia política, trabalhadores e in-
telectuais, sob a liderança histó-
ria do operário Luiz Inácio da

Silva, conhecido como
Lula, fundaram o PT. O
Partido nascia sob o sig-
no das lutas por direi-
tos sociais, reivindican-
do a garantia de condi-
ções dignas e humani-
zadas nas relações de
trabalho. O Partido
passou a ser o mais im-
portante instrumento

de luta política e de transforma-
ção social da classe trabalhadora.
A criação do Partido dos Traba-
lhadores representa o nível eleva-
do de discernimento e consciência
política. Por meio do Partido a clas-
se trabalhadora se organiza, cri-
ando condições objetivas para de-
fender suas concepções de socie-
dade e disputar os espaços de po-
der com as classes dominantes.

A história do Partido dos
Trabalhadores acompanha, per-
passa e dinamiza todo o período
de redemocratização do Brasil.
Foram anos de muitas e impor-
tantes lutas por direitos, por de-
mocracia. A resistência à ditadu-
ra militar; a denúncia corajosa
do autoritarismo, da censura e
de toda repressão; a organiza-
ção política dos trabalhadores
para a luta por direitos; o avan-
ço das liberdades democráticas;
a participação qualificada dos

trabalhadores nos pleitos eleito-
rais, disputando os lugares de
poder; a defesa intransigente
dos direitos de cidadania são di-
mensões e legados que estão pro-
fundamente vinculados à história
do Partido dos Trabalhadores.

O Partido dos Trabalhadores
celebra seus 43 anos de existência,
em uma trajetória histórica sur-
preendente de compromisso com
a causa da justiça e de defesa dos
direitos sociais, buscando cons-
truir, por meio da atuação políti-
ca, uma sociedade pautada nos
princípios de justiça, igualdade e
liberdade. O Partido dos Traba-
lhadores é hoje um patrimônio
político de toda sociedade brasi-
leira. Festejar o aniversário do PT
significa reconhecer a força da or-
ganização popular, a centralidade
da democracia e a primazia dos
direitos de cidadania para a cons-

trução de um mundo generoso
em justiça e solidariedade.

O Partido dos Trabalhado-
res nos ensinou a militância co-
rajosa e singular, encantou, ins-
pirou, acompanhou muitos de
nós em nossa formação e cresci-
mento. Lembramos que sua jor-
nada não está acabada ou fina-
lizada. Esta instituição está na e
para a história, sujeita aos flu-
xos e à reinvenção, com a neces-
sidade de fortalecer novas lide-
ranças, fazer o chamamento aos
mais jovens e sonhadores. O es-
pírito primeiro do Partido, ain-
da que da dureza da luta, é a
ternura e reconhecimento das
utopias. Sua inspiração é o soci-
alismo e a participação popular;
seu caminho é a construção das
relações fraternas, generosas e
solidárias; seu legado é a supe-
ração das apatias e dos medos;
seu futuro está na consolidação
de sua essência libertadora e dos
afetos que, lá atrás, justificaram
sua verdadeira razão de existir!

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Filo-
sofia e Mestre em Ciênci-
as da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Tesouros ganhos,
tesouros perdidos

"In Extremis"

num radicalismo irra-
cional em que o "ven-
cer a qualquer custo"
se tornou filosofia de
vida. Houve até um
presidente brasileiro
que cunhou o propó-
sito de seu governo:
"vencer ou vencer".
No entanto, a vida,
por sua finitude, são
perdas. Tolamente, se

bem pensarmos, nada mais temos
feito - ao longo dos milênios - se-
não tentar submeter a matéria à
nossa vontade, ao desejo de imor-
talidade. Mas o que poderia ha-
ver de mais monótono e tedioso
do que viver eternamente?

Estamos num momento da
história humana em que a ciên-
cia e a tecnologia trouxeram-nos
conquistas antes tidas como im-
possíveis. O que estamos, agora,
presenciando era exuberante
fantasia até um passado recen-
te. Mas muito do sonho se reali-
zou. E de tal forma que é justifi-
cável o receio de estarmos repe-
tindo a ambição de Ícaro, que, pela
fragilidade de suas asas, viveu a
tragédia. As descobertas, as re-
alizações, o poderio das máqui-
nas passam a exigir reflexões
maduras e urgentes. Pois as dis-
torções sociais, as desigualdades
tornaram-se realidades tóxicas e
anunciadoras de rupturas apre-
goadas já às nossas portas.

A quem, na realidade, ser-
vem todas as tecnologias apai-
xonantes? A quantos? Enquan-
to multidões moram nas ruas,
biliardários planejam morar em
outros planetas como se a Terra
já não lhes bastasse. Insaciáveis,
lá se vão navegando por espaços
inalcançáveis. E nem sequer pen-
sam em "brincar com crianças,
caminhar mais pelas ruas, tomar
sorvete". Quando ou se - algum
dia - lembrarem-se dos tesouros
da simplicidade, talvez concluam
como o poeta em seu poema:
"Mas, já viram, tenho 85 anos e
estou morrendo." E será tarde.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Lamento não me
lembrar de todo
 o poema e es-

tar, ainda, em dúvida
quanto ao autor.
Nem mesmo sei se o
título original é real-
mente "Instantes". E
já não importa a dis-
cussão sobre a auto-
ria, se de Jorge Luiz Borges, se
de Nadine Stair, se de Don He-
rold. Ainda hoje, o texto me en-
canta. Na memória, ficaram
fragmentos. E de tal forma me
impregnou a sabedoria do poe-
ma que, embora difuso, carre-
go-o comigo. O autor fala do
que faria se pudesse viver ou-
tra vez. Possível fosse, ele, en-
tão, haveria de "tomar mais
sorvete e menos lentilha".

E, se houvesse outra vez, o
poeta "começaria a andar des-
calço no começo da primavera e
continuaria assim até o outono.
Daria mais voltas na minha rua,
contemplaria mais amanheceres
e brincaria com mais crianças."
No poema, está posta a sabedo-
ria de viver. Mas, com ela, o ab-
surdo que nos acompanha: sa-
bemos o que seja viver, mas não
vivemos. Sabemos estar na sim-
plicidade o segredo da vida. Mas
preferimos complicar. Sonha-
mos com uma casinha à beira
mar ou com uma cabana na flo-
resta. Mas recusamo-nos a dei-
xar o apartamento que, em
nome da segurança, aprisiona.
Além, pois, de perigoso - como
afirmou Guimarães Rosa - vi-
ver é, também, complicado.

Aconteceu o que humanis-
tas previram, mas que econo-
mistas estimularam: o indivi-
dualismo abalou o espírito de
solidariedade. Não conseguiu
extingui-lo, mas criou barrei-
ras insuportáveis. Um dos mais
famosos abalos na ética do co-
tidiano aconteceu em meados
dos 1970, tendo como ator ino-
cente o extraordinário craque
Gérson, campeão do mundo em
1970 e líder da seleção. Na pro-
paganda da marca de um ci-
garro da época, o então Vila
Rica, a agência criou uma peça
em que Gerson falava a frase
que agitou o país: "Gosto de le-
var vantagem em tudo. Leve
vantagem você também." - e di-
vulgou a marca do cigarro.

"Levar vantagem em tudo"
provocou as mais acerbas discus-
sões. E, com a ascensão de uma
das facetas da economia neoli-
beral, vimos o mundo entrar
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Seja mais você e menos
o que esperam que seja

Gregório José

Não há como agra-
dar a todos ao
mesmo tempo.

Isso é um fato verdadei-
ro na vida de todas as
pessoas. Não há como
passar em uma prova
ou vencer uma compe-
tição sem estudar, se
preparar, treinar.

A vida é uma competição
desde a hora que nascemos.
Primeiro temos que aprender a
mamar; a chorar para receber
leite e atenção; a ficar quieto
para não levar palmadas (isso
não pode ou é contra a cultura
atual). Enfim, temos que nos
virar do jeito que podemos até
aprendermos, de fato como con-
quistar aquilo que desejamos.

A vida é uma competição
de nós contra nós mesmos.
Tudo o que acontece é para um
aprendizado. Seja um fato po-
sitivo ou um negativo. Ele terá
uma lição como resposta e um
efeito por sua causa em si.

Se hoje você estamos me-
lhor que ontem, estamos no ca-
minho certo para a conquista
do que almejamos. Lembre-se
que nada vem pronto e tudo é
preciso ser construído.

Nosso caráter, nosso modo
de ser, nosso modo de agir. Tudo
nos leva a algum lugar e não po-
demos ficar lamentando o que
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não alcançamos porque
não nos esforçamos.

Não há como um
médico chegar ao posto
de destaque e ser uma
referência para outros
colegas se ele não estiver
preparado. Se não estu-
dou, buscou conheci-
mento, perdeu horas de
sono, descanso, namo-
ro, enfim, deixou de cur-

tir para aprender. Sempre tem uma
pessoa mais preparada do que nós.

E olha que muitos filósofos,
empresários de sucesso, vencedo-
res na vida ficam sábios após 50,
60, 70 anos de idade e, então, di-
zem que ainda estão aprendendo.

Se não nascemos prontos e
para chegar onde almejamos pre-
cisamos estudar e aprender, en-
tão é hora de pensar, estamos es-
tudando da maneira correta?

Se prepare, afinal, a sua hora
pode ser agora. Bem ali, no futuro!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo;
pós-graduado em Ges-
tão Escolar, em Ciênci-
as Políticas e em Medi-
ação e Conciliação; MBA
em Gestão Pública
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Enquanto vêem passar à sua
frente as escaramuças, bra-
 vatas e a insensatez dos in-

tegrantes ou simpatizantes do go-
verno que terminou e do que co-
meçou a 1º de janeiro, muitos bra-
sileiros ainda não atentaram para
a chegada da Inteligência Artifici-
al, dispositivos de informática que
deverão mudar radicalmente mui-
tos procedimentos de trabalho, es-
tudos, vida e sociedade. Diferente
daquela preconizada pela ficção
científica - onde o computador as-
sumiria o lugar do humano e este
corria o risco de ficar sem ter o
que fazer - a ZapGPT chega até nós
pelo WhatsApp e permite o bate-
papo com a dita Inteligência Arti-
ficial, onde podemos fazer pergun-
tas e, pelo próprio aplicativo, ge-
rar textos sobre os assuntos pes-
quisados. Detalhe importante: o
serviço já está disponivel e tem três
níveis de assinaturas: Grátis
(free), Pró (R$ 29 mensais) e En-
terprise, com custo sob consulta.
O acesso é fácil e auto-explicativo.

O ChatZPT atraiu 100 mi-
lhões de usuários só no mês de ja-
neiro. Isso levou a Microsoft e o
Google a também lançarem seus
serviços de IA. A primeira deve
investir US$ 10 milhões em inteli-
gência artificial aberta; e o Google
já ativou o chat denominado Bard,
que também responde a pergun-

tas. É o conhecimento cada dia
mais disponível a pesquisadores,
profissionais e estudantes. Uma
verdadeira revolução, tão grande
ou talvez maior do que as mudan-
ças que a informática e as redes
de computadores já causaram ao
processo produtivo nas últimas
quatro ou cinco décadas, quando
engoliram processos arcaicos e
mudaram o hábito e as necessi-
dades da população, que hoje
pode estudar e trabalhar sem sair
de casa e, principalmente, para
instituições distante milhares de
quilômetros de onde vivem.

Lembro-me que, quando me-
nino, ouvia música através dos
discos "bolachões" confeccionados
com goma-laca que, para quebrar
não precisavam cair, bastava tom-
bar sobre a mesa. Eram de 78 RPM
(rotações por minuto) e, quando
recebiam poeira, agregavam às
gravações um chiado característi-
co, reproduzido pelo toca-discos.
Ví quando chegaram os compac-
tos de 2 ou 4 músicas, e os long-
plays, inicialmente com 12 faixas
(seis de casa lado) que, funciona-
vam em 33 ou 45 RPM e, por ser de
plástico, eram praticamente inque-
bráveis. Depois vieram os CDs,
DVDs e hoje estamos no streaming.
Assim como a música, as imagens
de filmes e TV também ganharam
nova morada que não as fitas cas-
sete de outrora. As novas gera-
ções pouco sabem a respeito.

Inteligência Artificial, a modernidade chega ao povo

Toda a tecnologia requer adap-
tação. Quem não acompanhou sua
chegada e evolução, teve e terá di-
ficuldade. Hoje vemos os meios de
comunicação em grande revolu-
ção, que vai do papel ao digital e
dos tradicionais AM, FM, UHF,
VHF e outros, a formatos que ca-
bem dentro da rede mundial de
computadores. Esta, a cada dia que
passa, se disponibiliza a maior pú-
blico e agrega equipamentos de
menor custo e maior mobilidade.
É o Mundo se transformando.

Em todos os setores, conse-
guimos identificar a presença do
computador e seus periféricos fa-
zendo a diferença. A principal de-
las é que as distâncias intercon-
tinentais deixaram de existir
porque, só nosso computador
pessoal ou até do telefone celu-
lar, somos capazes de levar ou
receber informações aos países
localizados do outro lado do
mundo. Os sistemas democrati-
zam a informação e isso tem pro-
vocado até as grandes alterações
políticas ao redor do planeta. A

polarização política que vivemos
no Brasil, por exemplo, é resulta-
do do conhecimento que a rede
proporciona e da oportunidade
que ela dá para os segmentos dis-
cutirem seus intereses e aspirações.

Para tranquilidade dos huma-
nos, pelo menos por enquanto, a
Inteligência Artificial não cria a
autonomia da máquina. Embora
seus processos sejam avançados,
dependem sempre do homem para
a tomada das decisões. É preciso,
no entanto, que o indivíduo seja
devidamente educado para mane-
jar esses sistemas. Os currículos
escolares e os professores precisam
estar atualizados a respeito, as em-
presas conscientes dos novos re-
cursos e o pessoal recebendo a cul-
tura da IA. Todo o resto tende a
tornar-se obsoleto e, por essa ra-
zão, ineficiente. Estamos chegando
muito perto daquele momento que
décadas atrás se previa como ex-
pectativa futurista. Quem não ti-
ver noções de artimética e de infor-
mática (agora também de Inteligên-
cia Artifical) correrá o risco de não
conseguir nem de dar a descarga
no banheiro da própria casa...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Aspomil (Associ-
ação de Assistência So-
cial dos Policiais Mili-
tares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

los profissionais da
educação e pelas famí-
lias. Muitas unidades
escolares tiveram suas
obras iniciadas no ano
passado e seguiram
em 2023, a maioria
sem previsão de entre-
ga. Algumas unidades
encontram-se sem ja-
nelas, com o mínimo
de banheiros em fun-

cionamento, outras as crianças
estão confinadas nas salas de
aula devido aos espaços externos
estarem em manutenção.

Em algumas unidades de en-
sino, o retorno dos alunos ocor-
reu de forma tímida, apenas para
os jardins - devido à obrigatorie-
dade prevista em lei. Já às crian-
ças bem pequenas foi ofertado
atividades de forma remota.

É preciso atentar-se para o
fato de que o acesso e permanên-
cia das crianças nas unidades de
ensino são mutuamente depen-
dentes. Conforme previsto na
Constituição Federal e da Lei de
Diretrizes e Bases da Educação
Nacional (Lei 9.394/1996), o po-
der público deve garantir a
igualdade de condições tanto
para o acesso quanto para a per-
manência do aluno na escola.

Ademais, igualdade nas con-
dições para o acesso - matrícula -
não é suficiente, principalmente
quando as condições de perma-

Lilian Lacerda

Àluz das declara-
ções nas redes
  sociais e demais

mídias, a Secretaria
Municipal de Educação
de Piracicaba gaba-se
por receber os trinta e
seis mil alunos da rede
no dia 31/01 para o iní-
cio do ano letivo de
2023. "O prefeito Luciano Almei-
da e o secretário de Educação, Bru-
no Roza, acompanharam este pro-
cesso dos alunos da Escola Muni-
cipal Francisca Guiomar Aliberti
Longo, localizada no bairro Santa
Terezinha. É um dia muito impor-
tante para retomarmos esse tra-
balho para fazermos uma nova
história e um novo momento da
educação de Piracicaba. Estamos
iniciando os processos de ensino
integral, todos os equipamentos
novos, todas as escolas reforma-
das e logo com os uniformes (...)."
(Facebook/Instagram da SME)

Seria uma excelente notícia,
se a Secretaria da Educação não
tivesse determinado a continui-
dade das aulas durante o perío-
do das obras, o que coloca em
risco a segurança dos alunos e
dos funcionários. Basta circular
para ver material de construção,
pintura e até andaimes espalha-
dos pelas unidades de ensino.

A realidade constatada pe-
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Volta às aulas da rede municipal

nência na unidade de ensino são
precárias ou inadequadas. Por-
tanto, a permanência das crian-
ças na escola implica a viabilidade
do funcionamento das instalações
da unidade de ensino e, que esta
não coloque em riscos à integrida-
de física dos alunos e funcionários.

O desrespeito com as crian-
ças e com a categoria segue com a
falta de planejamento e de um mí-
nimo de organização por parte da
Secretaria Municipal de Educação.
Se por um lado as unidades de
ensino precisavam de reformas
urgentes, de outra parte parece
obvio que as reformas têm de ser
executadas fora do período letivo
e, caso não houver alternativa, as
aulas deveriam ser suspensas.

Não houve preocupação em
comprar tinta à base de água. O
cheiro - que perdurou meses - in-
suportável. Muitas crianças e
funcionários com quadro de
alergia. Enquanto estudam e
brincam, máquinas e marretas
ruidosas dividem o ambiente
com as crianças. Cheiro forte e
poeira insuportável. Carriolas
entrando e saindo com os por-
tões abertos ou semi-encostados.

Outro desconforto, refere-se

a presença da equipe de serviços.
São estranhos circulando o tem-
po todo nas unidades de ensi-
no. Utilizando os banheiros dos
alunos e/ou dos professores.

Vale destacar que muitas
das unidades já entregues, com
o período de chuvas, já são pos-
síveis verificar a pintura descas-
cando. As irregularidades vão
desde falhas no serviço execu-
tado até trincas/rachaduras. Ade-
mais dos transtornos a maioria
das obras executadas apresen-
tam resultados insatisfatórios.

Além do agravo ao erário -
desleixo na execução, material de
baixa qualidade - o maior dano
se dá na qualidade da aprendi-
zagem oferecida aos alunos.

Chama atenção que nenhum
órgão de fiscalização, nem mes-
mo o poder legislativo que é in-
vestido de poder fiscalizador te-
nha averiguado a situação e to-
mado as devidas providências.

Quanto aos uniformes men-
cionados, essa é mais uma ação
polêmica. A licitação já foi im-
pugnada e ainda apresenta pro-
blemas nas licitações. Os pais es-
colheram a numeração do vestu-
ário/calçado e, provavelmente os
uniformes serão inúteis quando
chegarem as famílias. Se chegar.

———
Lilian Lacerda, doutora
pela PUC-SP, psicana-
lista e pesquisadora



ESTRATÉGIA
Luiz Inácio Lula da Silva não

se conforma em não ter o con-
trole do Banco Central. Mas, nin-
guém no seu governo se preocu-
pa com a autotomia do BC. Nem
mesmo o ministro da Fazenda
Fernando Haddad ou ainda a
Ministra (Planejamento) Simone
Tebet. Já a parlamentar Deise
Hoffmann, presidente do PT,
sempre serviçal, atendendo a
militância, quer levar o Presiden-
te do Roberto Campos Neto a Câ-
mara dos Deputados, para expli-
cações. Lula, na campanha, pro-
meteu ajudar o pobre e já é cobra-

do. A estratégia:  baixar os juros,
mas caso não seja possível, o im-
portante é ter um culpado, que
seria Roberto Campos Neto, um
gestor com capacidade reconhe-
cida internacionalmente. Ser ques-
tionado no parlamento, seria mais
uma forma de marcá-lo.

PONTO FINAL
Imaginava-se o ex-juiz

Sergio Moro isolado no Sena-
do Federal.  Isso não está
acontecendo. Quem ainda
busca se entrosar, é a ex-mi-
nistra Damares Alves. Mas, ela
diz que isso não a preocupa.

INFRAESTRUTURA
Durante a abertura da 87ª

Reunião Ordinária da Câmara
Temática de Infraestrutura e Lo-
gística (CTLOG), o ministro da
Agricultura, Carlos Fávaro, e o
ministro dos Transportes, Renan
Filho, apresentaram aos repre-
sentantes das câmaras temáticas
do Mapa ações prioritárias que
serão realizadas ainda nos pri-
meiros 100 dias do ano. Fávaro
destacou a importância da infra-
estrutura e da logística eficiente
para trazer mais competitivida-
de ao setor produtivo brasileiro.

G-20
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, recebeu
o Embaixador da Índia no Bra-
sil, Suresh Reddy, para debater
a participação do Brasil no en-
contro de ministros de agricul-
tura do G20, que acontece em
junho, em Hyderabad, na Índia.
Neste ano, a presidência rotativa
do G20 está com a Índia e, em
2024, o Brasil assume a presidên-
cia do grupo, que reúne as 20
maiores economias do planeta.

VBP
O Valor Bruto da Produção

Agropecuária (VBP) para este
ano, com base nas informações
de janeiro, está estimado em R$
1.265,2 trilhão. Este é o melhor
resultado obtido nos últimos 34
anos para esse indicador. Em
relação ao ano passado, que foi
de R$ 1.189,7 trilhão, represen-
ta um acréscimo previsto de
6,1% em termos reais. As lavou-
ras têm um faturamento previs-
to de R$ 900,8 bilhões, e a pe-
cuária com R$ 364,4 bilhões.

PEDRO LUPION
O retorno das reuniões or-

dinárias da Frente Parlamen-
tar da Agropecuária (FPA),
marcou, também, o primeiro
encontro de deputados e sena-
dores na casa sob o comando
do novo presidente, deputado
federal Pedro Lupion (PP-PR).
Com a presença do deputado
Arthur Lira (PP-AL), presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, a transmissão de cargo foi
realizada com agradecimentos
ao ex-líder da bancada, depu-
tado Sérgio Souza (MDB-PR).

SOCIEDADE RURAL
O Conselho Superior da So-

ciedade Rural Brasileira (SRB)
elegeu, Sérgio Bortolozzo como
novo presidente da entidade para
o triênio 2023 -2025. Vice-presi-
dente durante a gestão da presi-
dente Teresa Vendramini, Sérgio
Bortolozzo é produtor rural e fi-
lho de produtores de Araraqua-
ra, interior de São Paulo. Nas
últimas décadas destacou-se pela
atuação em diferentes entidades
representativas do agronegócio
como a Abramilho, e Maizall
(Maize International Alliance).

FUTURO
As primeiras ações e movi-

mentos propostos pelo novo go-
verno brasileiro acenderam um
sinal de alerta, despertando a
preocupação de alguns segmen-
tos da economia nacional. Den-
tre eles, o agronegócio está no
centro das atenções."Ainda há
muitas incertezas em relação às
perspectivas nas tratativas dos
assuntos pertinentes ao agro
nessa nova gestão presidencial,
mas continuaremos a defender os
interesses do segmento, sempre
privilegiando o diálogo e o bom
senso para as tomadas de deci-
são", enfatizou Antonio Alvaren-
ga, presidente da Sociedade Na-
cional de Agricultura (SNA).

ICMS
Os números do agro paulis-

ta são os principais indicadores
econômicos do estado e do País.
Em entrevista para o programa
Agrocultura, da TV Cultura, o
Secretário Antonio Junqueira
comentou sobre a decisão do
Governador Tarcísio de Freitas
de revogar o Artigo 22 da Lei
17.293/20 que permitia ao Exe-
cutivo estadual alterar as alí-
quotas do ICMS. Com a revoga-
ção do artigo, a decisão volta a
ser da Assembleia Legislativa.

ITÁLIA
O Cônsul da Itália em

S.Paulo, Domenico Fornara,
apresentou ao secretário Anto-
nio Junqueira a intenção de fir-
mar uma cooperação entre as
duas entidades envolvendo pro-
jetos científicos e tecnológicos
em prol do agronegócio. Jun-
queira destacou as pesquisas ci-
entíficas realizadas pelos Insti-
tutos paulistas e o quanto as
ações e estudos colaboram para
o desenvolvimento do setor.

CRÉDITO
Balanço dos programas e

linhas de financiamento de SP
voltados para o agro foram
apresentados, na sede da Secre-
taria de Agricultura e Abaste-
cimento do Estado de São Pau-
lo. A reunião teve como objeti-
vo estudar a criação de novas
linhas de financiamento. Além
de traçar um plano estratégico
de divulgação para que os pro-
gramas da Desenvolve SP al-
cancem um número maior de
pequenos e médios produtores.

CANA-DE-AÇÚCAR
A produção paulista de

cana-de-açúcar para a safra
2022/23, a maior do Brasil, é
estimada em 308,1 milhões de
toneladas, volume 3,2% supe-
rior ao do ciclo anterior (298,5
milhões). Em comparação ao
levantamento anterior, realiza-
do em agosto de 2022, houve
um aumento de 8,7% nas esti-
mativas para a produção. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com
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CLJR faz vistoria em área destinada
a construção moradias populares
Tramita na Câmara projeto de lei que autoriza a alienação
de um terreno do município localizado no Novo Horizonte

O projeto de lei 251/2022, do
Executivo, que autoriza a aliena-
ção (venda para terceiros) de um
terreno do município para cons-
trução de moradias populares está
sob análise da Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação (CLJR)
da Câmara Municipal de Piraci-
caba. Na manhã desta segunda-
feira (13), os integrantes da co-
missão visitaram o local para re-
alização de uma vistoria. “Na
análise do projeto, nós achamos
por bem visitar a área e enten-
der a vizinhança. Nós também
temos uma diferença de valores
de avaliação do valor do imóvel”,
explicou o vereador Acácio Go-
doy (PP), presidente da CLJR.

Além da CLJR, representan-
tes da Comissão de Finanças e
Orçamento e da Comissão do
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável participaram da
vistoria, que foi acompanhada
por dois servidores da Semuhget
(Secretaria Municipal de Habita-
ção e Gestão Territorial), a enge-
nheira agrônoma Lidia d’Arce
Martins, do Departamento de
Regularização Fundiária da Se-
cretaria, e do assessor do Depar-
tamento de Planeamento Habita-
cional, Jorge Henrique da Silva.

O projeto de lei 251/2022 au-
toriza a alienação de um terreno
de 42.977,56 m², mediante licita-
ção na modalidade concorrência.
Localizado no bairro Novo Hori-
zonte, o imóvel deverá ser incluí-
do nas ações do Programa Esta-

Na manhã de ontem, 13, os integrantes da comissão visitaram o local

Guilherme Leite

dual Nossa Casa, projeto de com-
petência do governo de São Pau-
lo que ofertas moradias de inte-
resse social em todo o Estado.

Após a vistoria, a CLJR
constatou que a olho nu a me-
tragem do terreno bate com a plan-
ta disponibilizada pela Semuhget
e a localização e exatamente
como descrita no projeto de lei.

“Agora nós queremos anali-
sar novamente dentro da comis-
são, elaborar novas perguntas,
através de ofício, para a Semuhget
e também para o governo estadu-
al sobre o número exato e qual
tipo de empreendimento que vai
ser feito aqui”, declarou Thiago
Ribeiro (PSC), relator da CLJR.

Antes de emitir parecer, a co-
missão também quer saber qual
será o público-alvo e o tipo de ha-
bitação construída no terreno.
“Nós vamos casar essas informa-
ções com os critérios exigidos
para que as pessoas possam par-
ticipar, dentro do município de
Piracicaba e do programa de
moradia popular”, concluiu o re-
lator. Ele também informou que
será feita outra visita técnica,
com especialistas da Semuhget,
para exarar o parecer da CLJR.

DISCREPÂNCIA DE VA-
LORES – Os integrantes da co-
missão constataram que existem
dois laudos de avaliação sobre o
valor do terreno. O primeiro foi re-
alizado em 2019, por uma Comis-
são de avaliação de imóveis e per-
manente de valores imobiliários,

nomeada por decreto do Executivo
municipal. Nesse estudo, o imóvel
foi avaliado em R$ 5.157.307,20.

Já um estudo realizado em
2022, pela Fundação Instituto de
Pesquisas Econômicas (Fipe), a
avaliação foi de R$ 4.000.007,46.

Para o vereador Gilmar Rot-
ta (PP), relator da Comissão de
Finanças, é necessário saber o
valor real do imóvel para que o
município não tenha prejuízo.
“Não adianta em 2019 você apre-
sentar um valor e agora a FIP, uma
empresa de fora, colocar quase R$
1,5 milhão a menos, sendo que a
região está crescendo e está imó-
vel foi desvalorizado”, disse.

A presidente da Comissão do
Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua,

destacou a importância de visitar
áreas destinadas a moradias popu-
lares. “Se tiver uma mata a preser-
var, vai diminuir o número de ca-
sas e é importante que a Comissão
do Meio Ambiente faça uma análi-
se prévia para vermos esse aspecto
das matas e margens de rios, se for
o caso”, explicou a vereadora.

Paulo Camolesi (PDT), mem-
bro da CLJR, acredita que a
construção de blocos é mais in-
teressante do que a construção
de casas. “Essa área é propícia para
isso, construir casa é bom mas
perde muito espaço”, declarou.

Na reunião da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação
desta terça-feira (14), será feito
um novo ofício, pedindo mais in-
formações a respeito do progra-
ma de interesse social Nossa Casa.

O Teatro do Engenho rece-
be hoje, 14, a partir das 20h, o
3º Show Paradas pro Sucesso.
Com ingresso gratuito, reúne
mais de 40 artistas em 18 apre-
sentações artísticas, como mú-
sica, coral, dança, performance
e teatro. A programação faz
parte da campanha antitabagis-
ta Paradas pro Sucesso e tem
apoio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal de Ação Cultural). Os
ingressos podem ser adquiridos
pelo site www.megabilheteria.com.

Integram a programação os
principais artistas que atuaram no
projeto antitabagismo no ano de
2022. São musicistas, cantores e
cantoras, bailarinas, atores e ar-
tistas visuais de estilos variados.
A edição terá a participação do
coro de alunos da Escola Estadual
Dr. Prudente, vencedora do Con-
curso Cultural do ano passado e
que é regido pela professora Már-
cia Graner. O grupo apresentará
a canção Paradas pro Sucesso,
composta por Pa Moreno e com
arranjo musical e Cezar Elbert.

Também integra a programa-
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Teatro do Engenho recebe 3º Paradas pro Sucesso

Evento reunirá mais de 40 artistas em 18 apresentações musicais

Divulgação

ção um coro feito especialmente
para o evento, sob a regência da
professora de música Denise Li-
bardi. Já para apresentar a pro-
gramação foram convidados os
jornalistas Danilo Telles e Lilian
Geraldini. De acordo com a ideali-
zadora do projeto Paradas pro
Sucesso, a médica Juliana Previ-
talli, educadores e artistas de Pi-
racicaba abraçaram a campanha.

“Todos estão apoiando esta
causa, o que é muito importante.
Segundo dados da OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde), o taba-
co mata mais de 8 milhões de pes-
soas por ano, o que equivale a 12%
das mortes do mundo. Em outra
ponta, estamos vendo o aumento
do uso de pods, vapes e cigarros
eletrônicos que também fazem
muito mal à saúde, podendo ge-
rar uma síndrome conhecida por
Evali, entre outras doenças e a
dependência. Portanto, precisa-
mos de pessoas que possam in-
fluenciar de maneira positiva
jovens e adultos para que não
sejam enganados e que possam
adquirir hábitos mais saudáveis”.

Na área musical, o 3º Show
Paradas pro Sucesso contará com
apresentações de música erudita,
sertanejo, choro, samba, MPB e
rock. Também haverá performan-
ces artísticas de comédia, dança
e teatro. Integram a programa-
ção: Banda SOS Mondo; Odair
Demarchi; Gislaine Viccino; Dhé

Martins e Carmelina; Jorge Lode;
Léo Ozawa; Claudemir & Moisés
e Banda; Wilson e Jéferson; Pa-
trícia Ribeiro; Rafa Zazá; Thamy
Stefani; Banda Paradas pro Su-
cesso; Elson De Belém; Mari Sa-
mantha; Drika Si (coreografia
de Vivian Trevelin); Luis Fernan-
do Dutra; e Marcio Sartório.

“C“C“C“C“CASASASASASAAAAA     DEDEDEDEDE A A A A ACOLHIDCOLHIDCOLHIDCOLHIDCOLHIDAAAAA”””””

Vereadora conhece atendimento para pessoa em situação de vulnerabilidade
A vereadora Sílvia Morales

(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua”, visitou nesta sexta-
feira (10) a “Casa de Acolhida Cor-
deiro Imolado”, instituição ligada
à Aliança de Misericórdia que aco-
lhe pessoas em situação de vulne-
rabilidade social e também realiza
projetos ligados à área socioambi-
ental. A Casa de Acolhida está lo-
calizada no bairro Pau Queimado.

De acordo com a vereadora,
todo o trabalho executado pela
instituição — que atualmente
atende 125 pessoas, sendo 25 ido-
sos —, é feito de forma voluntá-
ria, sem recursos públicos, man-
tidos exclusivamente por doações
de pessoas físicas e jurídicas.

A parlamentar foi acompa-
nhada em sua visita por volun-
tários do projeto, que explica-
ram a ela que o trabalho desen-
volvido pela instituição aconte-
ce em três etapas: triagem das
pessoas em situação de rua que
desejam se recuperar de algum

problema vivenciado; acolhi-
mento e desenvolvimento de ap-
tidões; e reinserção à sociedade.

Em 2021, a Aliança de Mise-
ricórdia foi uma das instituições
homenageadas pela Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba no Dia Mu-
nicipal da Agroecologia, por pro-
jetos como a Horta Agroecológica.

Sílvia destacou que, duran-
te a visita, pôde ver mais de per-
to as diversas ações voltadas à
sustentabilidade, adotadas pela
instituição, como por exemplo a
existência de certificação orgâni-
ca no sítio que, além da horta,
também conta com chiqueiro,
galinheiro, pomar com mais de
100 espécies, sistema de energia
solar fotovoltaica, estação com-
pacta para tratamento de esgo-
to, participação no Programa
Municipal de Pagamento por
Serviços Ambientais e projeto de
recuperação de área degradada.

“Na prática, a Aliança de Mise-
ricórdia executa um conjunto de

ações socioambientais que inclui o
acolhimento, a assistência social e a
ajuda humanitária, agregados à

sustentabilidade”, disse Sílvia, que
classificou como “simplesmente fan-
tástico o trabalho desenvolvido”.

Sílvia Morales visitou instituição que acolhe
pessoas em situação de vulnerabilidade

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura Sem Papel espera
economia de R$ 3 mi por ano
Iniciativa vai possibilitar que contribuinte tenha acesso de forma digital aos processos
solicitados ao Executivo, sem a necessidade de comparecer ao Centro Cívico
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Apeoesp reivindica o
reajuste ao magistério

O prefeito Luciano Almeida e
secretários municipais se reuni-
ram no último dia 9 com repre-
sentantes da Softplan, empresa
especializada em Tecnologia de
Informação (TI), para tratar da
implantação do programa Prefei-
tura Sem Papel, que consiste em
um sistema de documentos e pro-
cessos administrativos totalmen-
te digital e integrado, possibilitan-
do ao munícipe acompanhar os
pedidos feitos ao Executivo de
qualquer lugar do mundo, dan-
do agilidade e praticidade ao
contribuinte, sem a necessidade
de comparecer ao prédio do Cen-
tro Cívico. Além disso, a iniciati-
va vai gerar aos cofres públicos
economia de R$ 3 milhões por
ano, sem a utilização de papel e
toner para impressão de deman-
das do dia a dia administrativo.

Na reunião, Alexandre Perei-
ra, executivo da empresa, apre-
sentou o cronograma de trabalho,
assegurando que até meados do
mês de maio a Prefeitura de Pira-
cicaba não emitirá mais papel
para documentos, processos ou
protocolos internos e externos.

A implantação se inicia ainda
neste mês, com a realização de um
workshop para que representan-
tes da Softplan instruam os servi-

Prefeito Luciano Almeida e secretários participaram da reunião

Divulgação

dores municipais sobre o sistema,
apresentando as principais infor-
mações que norteiam o universo
digital/jurídico dentro da admi-
nistração pública. A empresa tam-
bém manterá equipe com cinco
pessoas alocadas na Prefeitura
para orientar os servidores.

O prefeito Luciano Almeida
comentou que a mudança da cul-
tura analógica para a digital não
acontece “da noite para o dia” e des-
tacou que a Prefeitura se organi-
zou administrativamente nos últi-
mos 2 anos para esse momento.

“A transição para os proces-
sos e documentos digitais será
rápida e tranquila, com os cida-

dãos conseguindo acessar os ser-
viços públicos com mais celeri-
dade e transparência já no início
do mês de maio. E teremos ainda
a economia de R$ 3 milhões por
ano nos cofres públicos, sem a
utilização de papel e toner para
impressão. Esses são os valores
tangíveis, mas também existem
os ganhos intangíveis, quando o
cidadão perceber que processos
que costumavam levar até seis
meses para tramitar na Prefei-
tura agora serão resolvidos em
poucos dias”, falou o prefeito.

Alexandre Pereira, que par-
ticipou da reunião acompanha-
do por Marina Domingues, ges-

tora de relacionamento, e Felipe
Araújo, especialista de produtos,
comentou que a empresa já tra-
balha no diagnóstico e configu-
rações do sistema de dados da
Prefeitura para que até maio o
programa esteja implantado
conforme previsto em edital.

A Softplan já implantou
com sucesso o programa Solar
BPM, que em Piracicaba foi ba-
tizado como Prefeitura Sem Pa-
pel, nos municípios de Florianó-
polis, Ribeirão Preto, São Bernar-
do do Campo, Baueri, Itapevi e
Diadema, além do governo de
Santa Catarina e do Tribunal de
Justiça do Estado de São Paulo.

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de En-
sino no Estado de São Paulo) rei-
vindica reajuste do piso salarial
nacional para todos os profissio-
nais do magistério e não abono
complementar, como anunciou o
vice-governador do Estado de São
Paulo, Felício Ramuth, em vídeo
que circula nas redes sociais nesta
segunda (13). De acordo com a
presidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT),
o reajuste de 15% anunciado com
valor de R$ 575,00, citado pelo
vice-governador corresponderia
à diferença entre o salário base
do magistério da rede estadual
de ensino e o valor do piso sala-
rial profissional nacional, mas a
reivindicação é de reajuste para
todo quadro do magistério.

De acordo com Bebel, apesar
desta informação não ser oficial,
a luta constante da Apeoesp é por
reajuste salarial que se aplique aos
salários-base e repercuta em to-
dos os cargos, níveis e faixas da
carreira. “Que beneficie, portan-
to, professores, diretores, super-
visores e dirigentes, todos inte-
grantes da carreira”, ressalta.

A Professora Bebel diz que a
luta da Apeoesp é para que o Esta-
do de São Paulo cumpra a lei do
piso, tanto no que se refere ao va-
lor, quanto no que diz respeito à
composição da jornada de traba-
lho, destinando-se no mínimo 33%
das aulas para atividades extra-

Divulgação

A Professora Bebel diz que a reivindicação da Apeoesp é de reajuste
salarial para todos do magistério e não apenas um abono salarial

classes (elaboração e correção de
provas e trabalhos, atendimento a
alunos e pais, formação, etc), des-
tacando que em jornada de 40 au-
las semanais, 14 delas deveriam
ser destinadas a essa finalidade.

Na campanha salarial deste
ano, a reivindicação será pelo pa-
gamento de 10,15% , conquistado
pela Apeoesp e que foi bloqueado
no Supremo Tribunal Federal, re-
ferente ao reajuste do piso em 2017,
mais 33,14% do reajuste de 2022,
além de mais 14,95% deste ano.

A Professora Bebel lembra
que o piso salarial profissional
nacional foi incluído como prin-
cípio na Constituição Federal
pelo deputado constituinte e ex-
presidente da Apeoesp, professor
Gumercindo Milhomem Neto, e
tornou-se realidade no segundo
governo do presidente Lula, por
meio da lei 11738/2008. “Por
isso, vamos lutar e exigir que o
piso salarial nacional seja prati-
cado no Estado de São Paulo,
uma vez que é lei”, enfatiza.

Segundo Bebel, a meta da
Apeoesp é de discutir com o gover-
no estadual um plano para que
todos esses reajustes sejam apli-
cados e para que o salário base
atinja o valor de R$ 4.420,36. “Que-
remos esse novo piso salarial naci-
onal praticado em São Paulo e com
direito a todos os adicionais que a
LC 1374/2022 quer nos tirar, as-
sim como uma carreira justa”,
completa a presidenta da Apeoesp.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Procedimentos adotados para
escrituras motiva requerimento

Aprovado na reunião ordiná-
ria de quinta-feira (9), o requeri-
mento 69/2023 solicita informações
ao Executivo sobre a documenta-
ção para que os proprietários de
casas do Conjunto Habitacional
Bosques do Lenheiro viabilizem a
escritura do imóvel. De acordo com
o vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), autor do requerimento, chegou
a seu conhecimento a informação
de que dois proprietários não con-
seguem pegar as escrituras das suas
residências com a extinção da Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional (Emdhap).

O requerimento questiona
qual o procedimento que deve ser
adotado pelos proprietários dos
imóveis que quitaram financia-
mentos para conseguirem escri-
turas; quantos proprietários qui-
taram seus débitos e não conse-
guem pegar suas escrituras; qual
é a documentação necessária
para que os proprietários das ca-
sas do Conjunto Habitacional
tenham escritura registrada em
cartório e qual documentação
será disponibilizada pela Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial).
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Coplacampo acontece a
partir do próximo dia 27

Conhecido nacionalmente, o
Coplacampo, maior evento da Co-
placana, chega à sua 9ª edição em
2023. O evento será realizado de
27 de fevereiro a 2 de março, das
8h às 17h, e tem a proposta de fa-
cilitar o acesso a produtos, servi-
ços e tecnologias para o campo,
além de proporcionar as melhoras
condições em negócios. A aber-
tura ocorrerá às 8h, com a pre-
sença da diretoria da Coplaca-
na, autoridades e imprensa. A
entrada é totalmente gratuita,
mediante inscrição prévia pelo
site www.coplacampo.com.br.

O diretor administrativo da
cooperativa, Marcos Farhat, salien-
tou que o Coplacampo é o maior even-
to realizado pela Coplacana, exclusi-
vamente focado em cooperados e
produtores rurais. De acordo com
ele, “três pilares de sustentação nor-
teiam a iniciativa: institucional, tec-
nológico (vitrine tecnológica) e ne-
gócios (serviços e produtos)”.

“O evento gera oportunidades
com exposição dos serviços, produ-
tos e soluções em estandes e áreas
demonstrativas de fornecedores ex-

positores parceiros. Na edição de
2022, 89 expositores apresentaram
o que há de mais novo no mercado,
rendendo bons negócios ao produ-
tor rural, atingiu aproximadamen-
te R$ 380 milhões, superando o
valor dos anos anteriores e mar-
cando o retorno do evento pre-
sencial. Recebemos aproximada-
mente 6 mil visitantes”, disse.

No total, mais de 90 exposito-
res participam oferecendo solu-
ções personalizadas para as neces-
sidades de cada cooperado. O ob-
jetivo da iniciativa é apresentar as
novidades do setor e gerar bons
negócios, aproximando os coope-
rados e clientes dos expositores.

Parceiras da Coplacana, as
maiores multinacionais do agro-
negócio disponibilizam condições
exclusivas para o período do even-
to, com foco no aumento da pro-
dutividade e redução de custos.
Apesar de ser presencial, os coo-
perados também poderão acompa-
nhar transmissões diárias de ví-
deos com conteúdo técnico e in-
formação, por meio das redes so-
ciais da cooperativa (@Coplacana).
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Deputada Bebel cobra estrutura
para coibir violência nas escolas
A cobrança voltou a ser feita pelas redes sociais da parlamentar após
o episódio registrado na cidade de Monte Mor, na manhã de segunda
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Contabilistas se encontram com
Delegado da Receita Federal

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) voltou a cobrar
maior estrutura do governo esta-
dual para ajudar a coibir e a pre-
venir violência nas escolas da rede
estadual de ensino. De acordo com
a deputada, tanto a contratação
de mais professores, através de
concurso público, como de Agente
de Organização Escolar (AOE), pelo
mesmo processo, são fundamentais
para ajudar na organização das
escolas, uma vez que boa parte das
escolas está sem funcionários de
apoio. “Em muitas escolas, pela
falta de funcionários, os profes-
sores fazem o acompanhamento
dos alunos no intervalo”, conta.

A cobrança voltou a ser feita
pelas redes sociais da parlamen-
tar após o episódio registrado na
cidade de Monte Mor, na manhã
de segunda (13), quando um ado-
lescente foi detido após uma ten-
tativa de invasão a um prédio em
que funcionam duas escolas na
cidade. O adolescente de 17 anos,
que exibia símbolo nazista no bra-

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que o governo estadual
precisa melhorar a estrutura das escolas estaduais

ço, terminou preso, após a deto-
nação de uma bomba caseira.

Para Bebel, mais um fato mos-
trando que a violência é um grave
problema social e aquela que se
direciona ou ocorre nas escolas
merece máxima atenção das auto-
ridades e da sociedade. “A violên-
cia política, em qualquer contexto,
é intolerável e tem quer punida
com o máximo rigor”, escreveu.

A deputada e presidenta da
Apeoesp ressaltou que desta
vez, em Monte Mor, felizmente,
a tragédia não se concretizou em
uma escola graças à pronta ação
das forças de segurança.

Segundo a Professora Bebel,
a Apeoesp vem realizando pesqui-
sas periódicas sobre a questão da
violências nas escolas, sendo que
atualmente está em campo para
realizar mais uma focada no tema
educação. “Seus resultados mos-
tram que é preciso, sim, assegurar
que a polícia patrulhe o entorno
das escolas e que, também, é ne-
cessário um trabalho de preven-
ção e conscientização no interior
das próprias escolas, com o envol-
vimento de toda a comunidade.

Nas escolas estaduais, é ne-
cessário recompor o quadro de
funcionários, é necessário haver
debates e atividades formativas, o
conselho de escola tem que ter

funcionamento regular e demo-
crático e é preciso, também, que
seja retomado e ampliado o qua-
dro de professores mediadores”,
enfatiza a presidenta da Apeoesp.

O Presidente do Sincop –
Sindicato dos Contabilistas de
Piracicaba, Danilo Lucas Coim-
bra Vendemiatti, o Diretor do
Sescon-SP Regional em Piraci-
caba, Luiz Angelo Sabbadin, que
é também Diretor Administra-
tivo do Sincop e o Diretor Regio-
nal do Sescon Limeira, Pablo Bo-
bice, visitaram a sede da Delega-
cia da Receita Federal em Piraci-
caba nesta sexta-feira (10/02).

Os dirigentes da área con-
tábil foram recebidos pelo Dele-
gado da Receita Federal do Bra-
sil em Piracicaba, Vitorio Bru-
nheroto e do Sub Delegado da
Receita Federal em Piracicaba
Antonio Furlan. O encontro foi
realizado por solicitação do Ses-
con, para apresentação formal
dos novos diretores e debater
demandas dos contadores e
contabilistas com a Receita Fede-
ral como processos administrati-
vos eletrônicos – Ecac, atendimen-
to com senha preferencial para
contadores, entre outros temas.

Divulgação

Presidente do Sincop, Danilo Lucas Coimbra Vendemiatti; Diretor
Regional do Sescon Limeira, Pablo Bobice; Sub Delegado da
Receita Federal em Piracicaba, Antonio Furlan; Delegado da
Receita Federal do Brasil em Piracicaba, Vitorio Brunheroto; e
Diretor do Sescon-SP Regional em Piracicaba, Luiz Angelo Sabbadin

O Diretor do Sescon Piraci-
caba, Luiz Sabbadin, destacou
que foi uma visita institucional e
construtiva. “Fomos, como sem-
pre, muito bem recebidos na Re-
ceita, apresentamos várias de-
mandas para melhoria no rela-
cionamento que foram pronta-
mente registradas para análise
da equipe técnica da Receita.
Também reafirmamos o interes-
se em levar a Receita, por meio
de seus representantes, a apre-
sentar palestras para capaci-
tação constante dos nossos as-
sociados e com isso garantir
mais eficácia e agilidade nos
processos”, destaca Sabbadin.

O Presidente do Sincop, Da-
nilo Vendemiatti, também enal-
teceu o estreitamento das rela-
ções entre as entidades. “Nós
sempre tivemos uma relação
muito salutar com a Receita Fe-
deral em Piracicaba e isso só
vem beneficiar todos os profis-
sionais envolvidos e os contri-
buintes”, finaliza Vendemiatti.

INSTITUTO FEDERAL
O vereador André Bandeira
(PSDB) se reuniu na manhã
de sexta-feira, 10, com o pro-
fessor Francisco Giocondo
Cesar, do Instituto Federal de
Ciência, Tecnologia e Educa-
ção do Estado de São Paulo,
campus Piracicaba. Na oca-

sião, foram discutidas deman-
das que o parlamentar irá en-
caminhar ao Executivo. “Tenho
admiração pelo trabalho de-
senvolvido no campus da cida-
de e destaco o empenho das
equipes do instituto”, disse, ao
reconhecer a atuação do IFSP.

Assessoria Parlamentar

A Hyundai promove, du-
rante todo o mês de fevereiro,
nova campanha nacional de va-
rejo com condições especiais
para os modelos Novo HB20 e
CRETA. Serão diversos modelos
com ofertas exclusivas de finan-
ciamento e valorização de até R$
6.000 no usado, de qualquer
marca e modelo, na troca por um
Hyundai zero-quilômetro. Para
os interessados em adquirir um
Hyundai CRETA Platinum na
versão sem teto solar, a valori-
zação do usado incluído na tro-
ca pode receber um bônus de até
R$ 2.250. Já para a compra de
um Hyundai HB20 Sense ou
CRETA Action, o valor pode che-
gar a R$ 3.000. Para os clientes
que adquirirem as versões com
câmbio manual do HB20
Comfort, HB20S Comfort, HB20
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Hyundai realiza campanha para Novo HB20 e CRETA
Divulgação

Detalhes das ofertas podem ser encontradas em: hyundai.com.br/ofertas

Limited ou HB20S Limited, o
bônus pode ser de até R$ 4.500.

Aos clientes que não possuem
ou não pretendem incluir um veí-
culo usado na compra, a Hyundai
também preparou condições espe-

ciais de financiamento. Para o
HB20S Comfort 1.0 com câmbio
manual, entrada e saldo em 48
vezes com taxa de 0,99% ao mês.
Na versão hatch, o HB20 Comfort
1.0 com câmbio manual, entrada

e saldo em 36 vezes com taxa de
0,79% ao mês. Já para o modelo
de entrada HB20 Sense, a monta-
dora oferece este mês a opção de
financiamento com entrada e
saldo em 18 vezes sem juros.

O webinar “On Board na
Agro-logística” será transmitido,
ao vivo, hoje, 14 às 9h30, pelo
Grupo Esalq-LOG, com o objeti-
vo discutir tópicos relevantes

AAAAAGROGROGROGROGRO-----LOGÍSTICALOGÍSTICALOGÍSTICALOGÍSTICALOGÍSTICA

Webinar será transmitido hoje, 14, pela Esalq-LOG
para o setor, debatendo temas
como custos no transporte rodo-
viário, corredores logísticos estra-
tégicos e expectativas. Nesta edi-
ção, os pesquisadores compartilha-

rão dados do Sifreca (Sistema de
Informações de Fretes) e análises
de mercado realizadas diariamente
pelos especialistas. Os participan-
tes também poderão conferir um

balanço do agronegócio em 2022
e as projeções de negociações de
fretes de cargas para 2023, bem
como uma visão estratégica do
setor da logística e armazenagem.
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Janeiro de 2023 é o mês mais
chuvoso do período histórico
Dados oficiais colocam 2023 bem acima da média estimada; prefeito se reuniu
com o DAEE para analisar pontos de alagamento e áreas de transbordo
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Gabinete itinerante recebe
demandas de moradores

CAPITAL DA SORTE
Na última semana, a nossa

cidade de Piracicaba foi surpre-
endida com 2 grandes prêmios da
loterias caixa em dois dias conse-
cutivos. Na terça-feira (7), uma
aposta  foi premiada com R$
1.390.055,21 na Lotofácil. No dia
seguinte, quarta-feira (8), outro
sortudo levou metade do prêmio
da Mega-Sena, R$ 76.403.943,65.
Nos dois casos, os ganhadores fi-
zeram apostas simples, com a
quantidade mínima de números.

COINCIDÊNCIA
O mais interessante é que

os dois prêmios saíram na mes-
ma lotérica! A Lotérica Ideal
existe há cerca de 30 anos e já
tinha tido outros ganhadores
durante esse tempo, mas dois na
mesma semana é novidade. Nos
dois casos, as apostas foram
simples. Segundo a proprietária,
não é possível saber a identida-
de do sortudo ou sortuda. "Só
se ele for muito bonzinho e vier
dar um prêmio para as meninas
[atendentes]", brincou. Já corre
um boato que foram 5 amigos
que fizeram com bolão com 10
jogos. Se for confirmado, tere-
mos 5 novos milionários aqui na
cidade com R$15,2 milhões cada.

"Já tem gente escrevendo para
mim, pedindo para fazer apos-
tas da Mais Milionária para sá-
bado, que está pairando aqui a
sorte", contou.

EUFORIA
Diante da "maré de sorte"

da lotérica, na de quinta-feira (9)
vários moradores foram fazer
apostas para, quem sabe, tam-
bém se tornarem milionários. É
o caso de Alvaro Negretti, apo-
sentado e com 94 anos, mas não
perde as esperanças de ganhar.
"Sempre que eu posso fazer o jo-
guinho eu faço. Na expectativa
de ser o próximo milionário, o
aposentado Nelson Vitor Souza
também foi fazer a "fezinha".
"Deu a Lotofácil, agora dá a
Mega... Levantar a mão para o
céu, agradecer a Deus e vir jo-
gar direto aqui. É uma das me-
lhores da cidade", afirmou.

TRES  SORTEIOS
Esta semana que antecede o

Carnaval, a Mega Sena nos dá 3
chances de tentar a sorte com sor-
teios hoje, quinta e Sábado. Já na
semana do carnaval não haverá
sorteios na 2ª e 3ª feira. Participe
da nossa lista de bolões disponí-
veis pelo zapp 19 994,410488.

Nesta semana, o prefeito Lu-
ciano Almeida se reuniu com se-
cretários e o Departamento de
Águas e Energia Elétrica do Esta-
do de São Paulo (DAEE) para
analisar os pontos de alagamen-
to e áreas de transbordo em Pira-
cicaba e definir estratégias e obras
para melhorar o escoamento de
água das chuvas e evitar novos
alagamentos na cidade – duran-
te o último mês, várias regiões
sofreram com inundações.

Dados registrados na base
meteorológica da Defesa Civil,
da Prefeitura de Piracicaba,
apontam que o mês de janeiro
de 2023 foi o mais chuvoso do
período histórico, que tem iní-
cio em 2018, ano em que as me-
dições começaram. No acumu-
lado, a base da Defesa Civil mar-
cou 528.5mm, superando o mes-
mo período no ano passado, quan-
do foram registrados 351.1mm,
desde então, o maior. Já o posto
meteorológico da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), que realiza a medi-
ção desde 1917, nunca registrou
volume acima de 500mm em um
mês de janeiro em Piracicaba.

Ainda segundo registro da
base da Defesa Civil, em 2018,
quando a medição da Defesa Ci-
vil teve início, choveu 246.5mm
em janeiro, em Piracicaba. Já em
2019, foram 182.13mm; em
2020, 160.1mm, e em 2021 fo-
ram registrados 250.6mm.

“A média estimada para o
mês de janeiro, com base nos da-
dos que registramos desde o iní-
cio, era de aproximadamente
300mm. Isso mostra que em
2023 esse número ultrapassou bas-
tante o esperado”, comentou Odair
Melo, diretor da Defesa Civil.

PIONEIRO – O posto me-
teorológico da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), que iniciou a me-
dição em 1917, coloca janeiro de
2023 como o quarto com maior
volume, mas em sua história
nunca registrou volume acima
dos 500mm em janeiro. Segun-
do o professor do Departamen-
to de Engenharia da Esalq, Fa-
bio Marin, a série histórica tem
janeiro de 1929 com o maior
volume, com 491mm. Na sequ-
ência,  aparecem 2011, com
422mm; 2008, que registrou

419mm; 2023, com 418mm; e
janeiro de 2022 com 408mm.
“De qualquer forma, o acúmu-
lo deste ano ficou muito acima
da média, que é 231mm. Isso
representa 80% a mais do que
a média”, explicou Marin.

Dentro do mesmo período,
de 2018 a 2023, a Esalq regis-
trou 225mm em 2018; e 146mm
em 2019; 181mm no ano de
2020, além dos registros já ci-
tados para 2022 e 2023.

Os dois pontos de coleta –
Defesa Civil e Esalq – ficam em
pontos distintos. O posto da Esalq
fica dentro da unidade, enquan-
to o da Defesa Civil está localizado
no bairro Paulista. Sendo assim, os
pontos podem registrar mais
ou menos volume de chuvas.

FORÇA-TAREFA – A Pre-
feitura montou força-tarefa,
reunindo várias secretarias, para
atender com rapidez as regiões
afetadas, desde o início das chu-
vas mais intensas, em 10/01.
Recolha de árvores caídas, deso-
bstrução de bocas de lobo e gale-
rias de águas pluviais, retirada
de materiais nas ruas, limpeza
de lama nas vias em pontos de

alagamento e outros serviços
têm sido realizados constante-
mente para amenizar os estragos.

Uma obra realizada pela Pre-
feitura, finalizada em junho do
ano passado, foi fundamental
para evitar novos episódios de ala-
gamento: o desassoreamento do
ribeirão Piracicamirim. Os servi-
ços executados, que consistiram
no desassoreamento e abertura
da calha do ribeirão em três pon-
tos, mostraram resultados posi-
tivos já com as primeiras chuvas
de verão deste ano, e evitou o
transbordamento do manancial.

As pessoas que vivem em áre-
as de risco e se sentirem em peri-
go podem ligar para os telefones
199 (Defesa Civil) e 153 (Guarda
Civil), Corpo de Bombeiros (193)
e solicitar apoio. A Defesa Civil do
Estado de São Paulo disponibili-
za um canal de informações para
a população que alerta para even-
tos meteorológicos. Para receber
os informes no celular, basta en-
viar um SMS com o número do
CEP da residência para o nú-
mero 40199. Informações ge-
rais podem ser acessadas em:
http://www.spalerta.sp.gov.br/.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) esteve na manhã de sexta-
feira (10) na Praça Shigueki
Takaki, popularmente conhecida
como Praça Takaki, no bairro Pau-
lista, para receber demandas de
munícipes por meio do Projeto
“Gabinete Itinerante”. Iniciado
pelo parlamentar no ano de 2022,
o projeto percorreu diversos bair-
ros da cidade e recebeu centenas
de contribuintes piracicabanos,
que apresentaram aos vereadores
suas demandas. O primeiro Gabi-
nete Itinerante de 2023, de acor-
do com o parlamentar, aconteceu
na Paulista por ser ele um dos
bairros mais antigos da cidade.

Durante a ação, o vereador
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Ribeiro visitou o bairro e conversou com moradores e comerciantes

conversou com pessoas que pas-
saram pela praça e visitou comer-
ciantes da região, que elencaram
demandas da própria praça Takaki
e do bairro como um todo. O par-
lamentar frisou que a ação conti-
nuará ao longo de todo ano e bus-
cará chegar a todas as regiões da
cidade. “Temos que continuar
indo até os bairros, atendendo
os moradores que querem mos-
trar suas demandas locais. Mui-
tos tem dificuldade de chegar até
o prédio da Câmara, e esse é o
intuito do nosso projeto, estar
perto de quem realmente necessi-
ta do apoio de nós vereadores, que
fomos eleitos para representar seu
povo”, destacou Thiago Ribeiro.

AAAAALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDA

Moradores solicitam iluminação na PIR-246
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) esteve no bairro Almei-
da, zona rural de Piracicaba,
após solicitação de Valter Cam-
pos, que possui uma proprieda-
de no local. Ele reivindicou me-
lhorias na iluminação pública da
estrada principal (PIR-246). Os
engenheiros elétricos da Semo-
zel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), Rodrigo Néia
e Renato Goes, acompanharam
Kawai e fizeram um levantamen-
to no local. Será elaborado um
projeto de iluminação pública
para a via, que depois será apre-
sentado ao chefe do Executivo.

Segundo Valter, que repre-
sentou os moradores da região
na solicitação, o local é muito
escuro e os moradores têm medo
de sair à noite, pois nem todos
têm carros. Ele disse que mui-
tos ainda andam a pé ou a ca-
valo na região e a iluminação
será uma grande conquista para
o bairro, principalmente em re-
lação à segurança. “Vamos co-
brar e acompanhar as melhorias
solicitadas pelos moradores do
bairro Almeida. Estaremos sempre
à disposição para ouvir os ansei-
os da população nas zonas urba-
na e rural”, disse Pedro Kawai.
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Vereador Pedro Kawai visitou o bairro e levou profissionais da Semozel

EEEEEMPRESAMPRESAMPRESAMPRESAMPRESA

Requerimento indaga se terceirizada está pagando FGTS de funcionários
Em requerimento dirigido ao

secretário municipal de Governo,
Carlos Beltrame, o vereador Pau-
lo Campos (Podemos) busca in-
formações sobre a situação da
empresa WWS Facilities, contra-
tada pela Prefeitura para a pres-
tação de serviços terceirizados.

O parlamentar afirma ter to-

mado conhecimento, por meio de
funcionários, de que a empresa
não vem efetuando os depósitos
do FGTS (Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço) e outros reco-
lhimentos previdenciários de
seus contratados, “o que causa
prejuízos irreparáveis a eles bem
como à própria municipalidade”.

No requerimento 9/2023,
aprovado na 3ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (10), Paulo
Campos quer que a Prefeitura lhe
apresente a relação de todos os
funcionários da WWS Facilities
contratados para prestar serviços
para o município e pergunta se
existem ações trabalhistas em

andamento contra a empresa
nas quais “os pedidos guardem
relação com o requerimento”.

Ele também pede a compro-
vação de que os depósitos do
FGTS e os demais recolhimentos
previdenciários dos funcionári-
os estão sendo feitos de forma
correta pela WWS Facilities.



A7
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 14 de fevereiro de 2023

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
---------------------------------------

---APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo
1 suíte. Sala p/ home office, copa-
coz planejada, sala 2 ambientes
c/ sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/
Locação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-maiores  in fo rmações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

REPUBLICAÇÃO - CHAMADA PÚBLICA - LEITE E IOGURTE
O Município de São Pedro/SP, pessoa jurídica de direito público, com sede à Rua Valentim
Amaral, n.º 748, inscrita no CNPJ sob nº 46.415.998/0001-96, representado neste ato pelo
Prefeito Thiago Silvério da Silva, no art. 14 da Lei 11.947/2009 e no art. 21 da Resolução FNDE/
CD nº 38/2009, através da Secretaria da Educação, vem realizar CHAMADA PÚBLICA para aqui-
sição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e do empreendedor familiar rural, du-
rante o exercício de 2023. O objeto da presente Chamada Pública é a aquisição de gêneros
alimentícios (60.000 litros de leite pasteurizado in natura e 250.000 frascos/saches de iogur-
te) da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para atendimento ao Programa de
Alimentação Escolar/PNAE. Os Grupos Formais deverão apresentar a documentação para habi-
litação e Projeto de Venda até o dia 07 de março de 2023, às 10:00 horas, no Departamento de
Compras da Prefeitura Municipal de São Pedro. A presente Chamada Pública poderá ser obtida
no Departamento de Compras e Licitações da Prefeitura de São Pedro, situado à Rua Valentim
Amaral, n. 748, no horário das 9:00 às 17:00 horas, e através do site www.saopedro.sp.gov.br. São
Pedro, 13 de fevereiro de 2023. - Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 13/2023 - Processo nº: 210/2023 - Objeto: Contratação
de arbitragem para  os Campeonatos Municipais - Início da Sessão Pública:
02/03/2023 às 09:00 horas,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua
General Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se
à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 13 de
fevereiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  14/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 14/2023,
Processo: 219/2023, que tem por objeto a Aquisição de Material e Equipamentos para Saúde.
As propostas serão acolhidas com início no dia 15/02/2023,  às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 02/03/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do
dia 02/03/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão pub/lica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 13 de fevereiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

JOVEM JAQUELINE LUCIA BERTA-
ZZONI faleceu dia 11p.p, nesta cidade,
contava 35 anos, filha do Dr. Jose Osmir
Bertazzoni e da Sra. Elza Zampaolo Ber-
tazzoni; deixa o irmão Dr. Giovanni Jose
Osmir Bertazzoni, casado com a Sra.
Adriana Mano Bertazzoni. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o féretro
às 13h00 do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS GUARNIE-
RI faleceu dia 11p.p, nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados Sr. Luiz
Guarnieri e da Sra. Narcisa Altafin Guar-
nieri, era casado com a Sra. Lisete Go-
dtsfriedt Guarnieri; deixa os filhos: Sa-
mir Guarnieri, casado com a Sra. Cris-
tiane Araujo Gomes e Stefan Guarnieri,
casado com a Sra. Priscila Abdo Guar-
nieri. Deixa irmãos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu anteontem das
07h30 às 14h00 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 14h30 para a realização da
Cerimônia de Homenagens Póstumas
no “Salão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão realiza-
dos posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ITARCIR LUIZ GUARDA faleceu
dia 11p.p., nesta cidade, contava 91 anos,
filho dos finados Sr. João Guarda e da
Sra. Amelia Espaziano, era viúvo da Sra.
Josefina Lopes Reis Guarda; deixa as
filhas: Sandra Regina Guarda e Regina
Celia Guarda Tano, casada com o Sr.
Pedro Rogerio Tano. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o féretro
às 15h00 da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende, para

a referida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DONATO DIAS CARNEIRO fale-
ceu dia 11p.p., nesta cidade, contava 68
anos, filho dos finados Sr. Manoel Dias
Carneiro e da Sra. Joana Maria da Con-
ceição, era casado com a Sra. Katia
Teles; deixa os filhos: Irineu, já falecido;
Erineide, já falecida; Raimundo; Eronil-
do; Edenildo; Rafael; Gabriel e Matheus.
Deixa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído o féretro
às 17h00 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUISA RODRIGUES ALEXAN-
DRE faleceu dia 11p.p., nesta cidade,
contava 77 anos, filha dos finados Sr.
Francisco Rodrigues e da Sra. Odila de
Souza, era viúva do Sr. Saul Alexan-
dre; deixa os filhos: Edson Aparecido
Alexandre e Cesar Luis Alexandre, ca-
sado com a Sra. Haydée Ferraz Coelho
Alexandre. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o féretro
às 11h00 da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurreição, para a
referida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ SOUSA ROLIM faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 58 anos,
filho dos finados Sr. Antonio de Sousa
Rolim e da Sra. Rita Gadelha de Sousa;
deixa os filhos: Cleiton Aluisio Rolim,
casado com a Sra. Gislaine; Pamela
Cristiane Rolim, casada com o Sr. Pe-
dro; Gleison Luis Rolim, casado com a
Sra. Taina e Paloma Christi Rolim, casa-
da com o Sr. Leonardo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o

féretro às 14h00, da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA FRANCISCA FU-
RONI PERESSIN faleceu anteontem, na
cidade de Limeira – SP, contava 59 anos,
filha dos finados Sr. Jose Furoni e da Sra.
Maria de Lourdes Pandolpho Furoni, era
casada com o Sr. Francisco Peressin
Junior; deixa a filha: Leticia Helena Pe-
ressin. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO RODRIGUES SILVA FI-
LHO faleceu anteontem, na cidade de
Rio Claro – SP, contava 61 anos, filho
dos finados Sr. João Rodrigues Silva e
da Sra. Antonia Adorno Rodrigues, era
casado com a Sra. Conceição Apareci-
da Rodrigues da Silva; deixa os filhos:
Alexandre, casado com a Sra. Franci-
ele e Joyce, casada com o Sr. Helio.
Deixa a neta: Laura, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às 11h00
do Velório do Cemitério Municipal San-
ta Terezinha na cidade de Ipeuna/SP,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLEOSVALDO RODRIGUES DE
SOUZA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 48 anos, filho do Sr. Adão
Rodrigues de Souza, já falecido e da Sra.
Jaci Silva de Souza; deixa os irmãos:
Cleonildo; Elias; Anita e Cleonice. Deixa
sobrinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h30 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À

família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NILTON CESAR MINEIRO faleceu
anteontem, na cidade de Santos - SP,
contava 54 anos, filho dos finados Sr.
Dionisio Mineiro e da Sra. Lazara Garcia
Mineiro, era casado com a Sra. Rosana
de Carvalho Mineiro; deixa os filhos:
Daiane Caroline Mineiro, casada com o
Sr. Thiago Fernandes; Nilceia Suellen
Mineiro, casada com o Sr. Anderson Al-
ves da Silva e Nilton Cesar Mineiro Ju-
nior. Deixa netos, irmã, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DENISE APARECIDA SVENS-
SON RAMOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 57 anos, filha do Sr. Antonio
Augusto Svensson, já falecido e da Sra.
Aparecida Inacia Svensson, era casada
com o Sr. Claudemir de Souza Ramos;
deixa os filhos: Henrique Svensson Ra-
mos, casado com a Sra. Patricia Luciano
Svensson Ramos e Rafael Svensson
Ramos. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA VERA LUCIA LON-
GHI PEREIRA MATTENHAUER fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 57
anos, filha dos finados Sr. Mario Pereira
e da Sra. Carolina Longhi Pereira, era
casada com o Sr. Edison Wuolfgang
Mattenhauer; deixa os filhos: Rafael
Wuolfgang Mattenhauer; Mario Alfredo
Mattenhauer, casado com a Sra. Josia-
ne Costa; Walison Mattenhauer e Eric

Mattenhauer. Deixa neto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 15h00
da à Igreja de Jesus Cristo dos Santos
dos Últimos Dias, sito à Rua Santa Cruz,
122 – Bairro dos Alemães, para Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INES DE ALMEIDA TRE-
MACOLDI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filha dos finados Sr.
Joaquim Rodrigues de Almeida Sobri-
nho e da Sra. Celina Novaes de Almei-
da, era viúva do Sr. Antonio Maibry Tre-
macoldi; deixa os filhos: Ronaldo Tre-
macoldi, casado com a Sra. Ingmara
Silvana Tremacoldi e Roberto Antonio
Tremacoldi, já falecido. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAERCIO DINIZ LEITE faleceu dia
10, nesta cidade, contava 65 anos, filho
dos finados Sr. Horacio Diniz Leite e da
Sra. Elisa de Moraes Diniz, era casado
com a Sra. Rosana Maria dos Santos
Diniz; deixa os filhos: Mirian Cristina
dos Santos Diniz Ramos, casada com o
Sr. Julio Cesar Matos Ramos; Emerson
Diniz Leite; Jeferson Diniz Leite; Giliadi
Diniz Leite; Matheus Diniz Leite e Mi-
chele Alice Diniz Silva, casada com o
Sr. Maicon Nunes Silva. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 11, tendo saído o
féretro às 15h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JOSE BRUNELI faleceu dia
10, nesta cidade, contava 75 anos, filho

dos finados Sr. Jose Bruneli e da Sra.
Irene Orlandin Bruneli, era casado com
a Sra. Isabel Cristina Viviani Bruneli;
deixa os filhos: Daniela Aparecida Bru-
neli, casada com o Sr. Irani Tadeu Ro-
drigues; Karina Maria Bruneli, casada
com o Sr. Lucio Flavio Portela; Ana Cris-
tina Bruneli e Rodrigo Bruneli, casado
com a Sra. Ana Paula Diehl Bruneli.
Deixa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado dia
11, tendo saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA TEREZA ZANI ANGE-
LO faleceu dia 11, nesta cidade, conta-
va 89 anos, filha dos finados Sr. Santo
Zani e da Sra. Erminea Carmezini, era
viúva do Sr. Pedro de Angeli; deixa os
filhos: Jose Evair de Angelo, casado
com a Sra. Rosaria de Fátima de Angelo
e Pedro Noadyr de Angelo, casado com
a Sra. Cleiry Ap. Rodrigues de Angelo.
Deixa netos, bisnetos, tataraneta, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 11, tendo saído o féretro
às 16h30 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Santa Maria da Serra – SP,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LINDINALVA MARIA DA CON-
CEIÇÃO GARCIA faleceu dia 11, nesta
cidade, contava 72 anos, filha dos fina-
dos Sr. Aristides Custodio de Oliveira e
da Sra. Avelina Maria da Conceição,
era casada com o Sr. Benedicto Garcia;
deixa os filhos: Cristiane Garcia Vaz e
Cristiano Garcia. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 12, saindo o
féretro às 14h00 do Velório do Cemitério
Parque Limeira na cidade de Limeira/
SP, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ALICE FELIPE faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 85 anos de
idade e era viúva do Sr. Luis Paulino dos
Santos. Era filha do Sr. Francisco Elias
Felipe e da Sra. Joana Roque Felipe, fa-
lecidos.  Deixa os filhos: Reinaldo José
Paulino dos Santos, Rosangela Apareci-
da dos Santos Moraes casada Wander-
ley de Moraes.  Deixa dois netos demais
parentes e amigos.  O seu sepultamento
dar-se-a hoje  às 10:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade – Sala
07, seguindo para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo Bom Jesus
Funerais.

SRA BELMIRA PASCHOAL MARIA-
NO faleceu anteontem  na cidade de Pi-
racicaba, aos 75 anos de idade e era
viúva do Sr. Benedito Mariano. Era filha
do Sr. Egidio Paschoal,  falecido  e da
Sra. Maria Rita Ignacio Paschoal. Dei-
xa as filhas: Patricia Paschoal Mariano
e Meire Cristina Paschoal Mariano Bo-
nette. Deixa 2 netas, demais parentes e
amigos O seu sepultamento deu-se ante-
ontem às 15:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório “A” do Cemiterio Parque da
Ressurreição seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição.  À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ TRAVAGLINI faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 85 anos
de idade e era viúvo da Sra. Maria
Dirce dos Santos Travaglini. Era filho
do Sr. Domingos Travaglini e da Sra.
Virginia Travaglini, falecidos. Deixa os
filhos: Luiz Roberto Travaglini casado
com Terezinha S. Travaglini, Marivane
Aparecida Travaglini Antonio casada
com Jose Antonio, Celia Regina Trava-

glini Aguado casada com Ademar Agua-
do. Deixa ainda netos, bisnetos e de-
mais familiares.   O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade – Sala
02 seguindo em auto funebre para o Ce-
mitério Municipal de Charqueada. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais

JOVEM ISABELA CAROLINA POLLI
SIQUEIRA faleceu dia 11 pp na cidade
de Piracicaba, aos 27 anos de idade e
era filha do Sr. Wilson José Siqueira,
falecido e Sra. Lucia Helena Polli. Dei-
xa duas filhas, irmãos demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 14:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Sala – Diamante do
Memorial Metropolitano de Piracicaba
seguindo em auto fúnebre para o Cemi-
terio Municipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDINEY ROSILHO faleceu an-
teontem  na cidade de Piracicaba, aos 55
anos de idade e era casado com a Sra.
Lenir Aparecida Silva Rosilho. Era filho
do Sr. Waldemar Rosilho, falecido e da
Sra. Marly Silvello Rosilho. Deixa os fi-
lhos: Lucas Silva Rosilho e Alice Silva
Rosilho. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:30 hs saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala 01 seguin-
do para o Cemiterio da Saudade.  À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FERMINO RODRIGUES DO PRA-
DO faleceu anteontem  na cidade de Pi-
racicaba, aos 83 anos de idade e era
casado com a Sra. Aparecida de Fátima

Pereira de Moraes Prado. Era filho do
Sr. Lazaro Rodrigues do Prado e da Sra.
Maria Benedita do Prado, falecidos. Dei-
xa os filhos: Flavia de Moraes Prado
Martins casada com Jose Augusto Go-
mes de Paula Martins, Felipe Rodrigues
do Prado casado com Juliana Scarpe-
lin, Fabiana de Moraes Prado, Fabio Ro-
drigues do Prado, falecido e Fernanda
de Moraes Prado,  falecida. Deixa tam-
bém netos,  demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Santa Maria da
Serra e o seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 09:00 hs no Cemiterio Munici-
pal naquela localidade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BELMIRO BORGES faleceu dia 11
pp na cidade de Artur Nogueira, aos 83
anos de idade e era viuvo da Sra. Nair
Ferreira Borges. Era filho do Sr. Antonio
Benedicto Borges e da Sra. Virginia Ca-
nale Borges, falecidos. Deixa os filhos:
Marcos Antonio Borges casado com Lei-
la Siqueira Borges e Maurício Borges ca-
sado com Luciane Felix Borges. Deixa
netos, demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fúnebre para
a cidade de Piracicaba  e o seu sepulta-
mento deu-se ontem as 10:30 hs saindo a
urna mortuária do Velorio Sala – Esme-
ralda do Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba seguindo em auto fúnebre para o
Cemiterio da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALDO SALVADOR RIZZO fale-
ceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 79 anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Aparecida Casarollo Ri-
zzo. Era filho do Sr. Francisco de Paula

Rizzo e da Sra. Alzira Marangon Rizzo,
falecidos. Deixa o filho: Ricardo Casaro-
llo Rizzo casado com Tatiana Rizzo. Dei-
xa 2 netos, demais parentes e amigos. O
velório ocorreu ontem das 07:30 hs as
12:00 hs  na Sala Safira no Memorial
Metropolitano de Piracicaba. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDAIR APARECIDO GERMA-
NO faleceu dia 10 na cidade de Arara-
quara, aos 57 anos de idade. Era casa-
do com o Sra. Maria Aparecida de Sou-
za Germano. Era filho do Sr. Antonio
de Padua Germano e da Sra. Maria
Julia dos Santos Germano, falecidos.
Deixa os filhos: Miriam Cristina Ger-
mano, Eliseu Ap. Germano, Jaqueline
Cristina Germano. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 11 dia às 10:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório, seguindo para
o Cemitério da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GEMIR GOMES DE OLIVEIRA
faleceu dia 11 na cidade de Piracicaba,
contava 81anos de idade e era filho dos
finados Sr.Jose Gomes de Oliveira e
da Sra.Vitalina Gomes de Oliveira.
Deixa irmão, cunhada, sobrinhos, de-
mais parente e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu se dia 11
saindo o féretro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. ELZA BORTOLOTO faleceu no
dia 11/02 na cidade de Águas de São
Pedro aos 85 anos de idade e era filha
dos finados Sr.Antonio José Bortoloto e
da Sra.Augusta Baptistella Bortoloto.
Deixa sobrinhas, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transladado
para a cidade de Santa Maria da Serra
e o seu sepultamento deu se dia 12/02
saindo o féretro ás 10:00h do Velório
Municipal seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. PEDRO DANTAS CARDIAL fale-
ceu anteontem na cidade de São Pedro,
contava 88 anos de idade e era viúvo da
Sra.Maria São Pedro de Souza Cardial.
Era filho dos finados Sr.Canuto Ramos
Cardial e da Sra.Izabel Dantas Cardial.
Deixa os filhos: Maria de Lurdes, Vanice,
Irani,José ,Edevania,Gustavo,Eurides ,

Rosana,Luciano e Arinaldo ,deixa netos ,
demais parentes. O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás 15:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –Sala 1
seguindo para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. RAFAEL GIUSTI ROZANTE fa-
leceu ontem na cidade de São Pedro
contava 46 anos de idade e era filho
do Sr.Orlando Rozante Junior e da
Sra.Eva Giusti Rozante.Deixa irmãos,
demais parente e amigos. O seu sepul-
tamento deu se ontem saindo o féretro
ás 17:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 2 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.
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O avanço da reforma no
muro de arrimo que sustenta a
rampa de acesso ao prédio prin-
cipal da Câmara Municipal de
Piracicaba exigiu a adoção de
medidas de segurança. Nesta se-
mana, toda a calçada em frente
ao edifício recebeu gradis para
direcionar a entrada do públi-
co e evitar que veículos estacio-
nem sobre a rampa e gerem
peso sobre a estrutura abaixo.

A obra é necessária em razão
de fissuras, trincas e rachaduras
existentes no muro de arrimo que
dá sustentação ao piso acima dele,
já que também foi constatada a
degradação do sistema de imper-
meabilização, a qual vinha permi-
tindo que a água da chuva pene-
trasse na estrutura e a compro-
metesse. A intervenção no local
deve se estender por seis meses.

Pelas próximas semanas, o
acesso de pedestres ao prédio
principal da Câmara se dará pela
mesma entrada atual, porém a
chegada até ela deve ser feita por
um “corredor”, limitado por gra-
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Secretária explica mudanças
no formato do carnê do IPTU
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Obra obstrui parcialmente a
entrada principal da Câmara
Gradis foram colocados para orientar o fluxo de pessoas que chegam à Casa de Leis

Guilherme Leite

Intervenção decorre de infiltrações que muro
de arrimo vem apresentando há anos

dis e aberto à esquerda do edifí-
cio, a partir da calçada. Toda a
área está sinalizada, com as indi-
cações para orientar as pessoas.

Tanto a reforma do muro de
arrimo quanto a impermeabiliza-
ção da laje custarão R$ 350 mil à
Câmara e serão feitas pela empre-
sa VGR Construções Eireli ME,
vencedora da licitação 26/2022,
realizada em novembro passado,
dentro do processo 656/2022. Os
trabalhos iniciais de raspagem do
muro de arrimo foram feitos em
dezembro e, agora, avançam para
garantir o reforço da estrutura.

“Já descascaram o muro e vão
erguer outro ao lado, para dar
sustentação. Para retirar as esco-
ras, entendemos ser melhor colo-
car o gradil, para evitar excesso
de pessoas em cima desse espaço e
que veículos subam a rampa, já que
o local está em obras. Nossa preo-
cupação é com a questão da segu-
rança”, explica José Alexandre Pe-
reira, chefe do Departamento Ad-
ministrativo e de Documentação.

O novo muro vai reforçar a

sustentação da rampa de acesso
ao prédio principal. Como se trata
da única entrada acessível a pes-
soas com deficiência e problemas
de mobilidade, a obra terá que ser
feita em etapas. Quando a primei-
ra fase for concluída, o muro
será totalmente impermeabiliza-
do para evitar novas infiltrações.

A intervenção decorre de in-

filtrações que o atual muro de ar-
rimo vem apresentando há anos.
Ele foi construído no início da dé-
cada de 1990 para que o espaço no
subsolo do prédio principal pudes-
se ser usado como garagem de ve-
ículos, mas, devido às infiltrações,
precisou ser escorado. Em razão
da estrutura comprometida, o es-
paço do subsolo segue desativado.

A secretária de Finanças, Tel-
ma Trimer de Oliveira Pereira, se
reuniu na manhã de ontem, 13,
com representantes do Conselho
de Contribuintes do município
para explicar sobre as mudanças
promovidas no formato do carnê
de IPTU, que começa a ser entre-
gue aos contribuintes a partir do
dia 15/02. Diferente do carnê tra-
dicional, a partir desse ano a po-
pulação receberá o IPTU em novo
formato, que chegará a casa do
contribuinte em forma de carta
dobrada, com todas as parcelas
impressas em branco e preto. Os
boletos do IPTU 2023 também po-
dem ser emitidos pelo portal da Pre-
feitura (www.piracicaba.sp.gov.br),
clicando no botão IPTU 2023.

Durante a reunião, Telma
destacou que as alterações ado-
tadas pela Administração con-
ferem mais agilidade ao proces-
so de impressão, minimizando
os riscos de atraso na entrega
para os contribuintes. Serão en-
viados 212.374 boletos de IPTU
neste ano, com a distribuição
devendo terminar em 05/03.

A secretária lembrou que a
participação do Conselho de Con-
tribuintes será fundamental para

Reunião com o Conselho de Contribuintes aconteceu ontem, 13

Divulgação

dar publicidade à iniciativa, divul-
gando a notícia de maneira oficial
aos órgãos de classe. “Sabemos que
alguns contribuintes poderão es-
tranhar no começo quando rece-
berem o IPTU em um novo forma-
to, impresso em preto e branco,
por isso contamos com o apoio do
Conselho para minimizar os im-
pactos desta mudança”, destacou.

PRAZOS - O vencimento da
primeira parcela e parcela única do
IPTU será em 15/03. O pagamen-
to em parcela única terá desconto
de 5% sobre o valor de IPTU, des-
conto que não incide sobre o va-
lor da Taxa de Serviços Públicos
(Taxa de Lixo). O pagamento po-
derá ser parcelado sem nenhum
acréscimo, desde que seja feito até
o vencimento de cada parcela.

Quem, porventura, não re-
ceber o IPTU até 10/03 deve aces-
sar o portal da Prefeitura
(www.piracicaba.sp.gov.br), cli-
car no botão IPTU 2023 para im-
primir a segunda via. Se o cida-
dão não tiver acesso à Internet,
deve procurar o Poupatempo Es-
tadual, na Praça José Bonifácio
ou a Praça de Atendimento que
funciona no Térreo 2 do Centro
Cívico para impressão do IPTU.
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Moradores do Nhô Quim
apresentam demandas

Moradores do Nhô Quim
convidaram o vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade) a conhecer o
local e os problemas que há no
bairro para que ele possa encami-
nhar as solicitações ao Executi-
vo. Corte de mato em praças e área
verde, desobstrução de córrego,
retirada de galhos caídos no cur-
so d’água, poda de árvore, insta-
lação de iluminação, recuperação
de erosão em calçada e combate à
enchente foram algumas das rei-
vindicações dos moradores que
residem nas ruas Ana Nery,
José Bruzantin e Emilio Galdi.

O vereador já encaminhou
cada demanda à secretaria res-
ponsável e acompanha o aten-
dimento. No local também co-
nheceu um espaço transforma-
do em jardim, um oásis no meio
de uma área verde, totalmente
preservado pelos moradores.
“Esses moradores, principal-
mente a dona Susana, o Odair,
Luiz, Abel e outros que ajudam a
manter essa área com diversas flo-
res e árvores estão de parabéns. É
como devem ser os espaços pú-
blicos, de integração e lazer para
os moradores”, afirmou Josef.

Limpeza de córrego, corte de mato, poda de árvore e recuperação
de calçada foram solicitações feitas ao vereador Josef Borges

Divulgação

Nesta quarta-feira (8), o ve-
reador Gilmar Rotta (PP) se reu-
niu com a titular da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobi-
l idade Urbana,  Trânsito e
Transportes), Jane Franco Oli-
veira, e com o secretário de Go-
verno, Carlos Alberto Lordello
Beltrame, a fim de discutir so-
bre as liberações de visitas téc-
nicas com os engenheiros da
área de trânsito. A secretária
Jane aproveitou a oportunida-
de para entregar um relatório
com respostas de indicações e
ofícios realizados pelo parlamen-
tar e informou que muitas das so-
licitações que haviam sido apro-
vadas fora da sua gestão voltari-
am a ser analisadas. Portanto, as
execuções de algumas obras esta-
vam, de certa forma, suspensas.
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Demandas do trânsito são discutidas com secretária
Assessoria Parlamentar

Gilmar Rotta discutiu sobre demandas encaminhadas à Semuttran

Gilmar ressaltou que muitas
das solicitações que estavam em
análise ou que foram indeferidas
eram de extrema importância que
fossem concluídas. No entanto, a
resposta que obteve da secretária
é que, de acordo com os estudos,
não teria sentido serem realizadas.

O relatório entregue ao ve-
reador conta com as respostas
de 42 indicações, das quais 23
foram indeferidas, 14 justifica-
das (que não serão realizadas
da forma solicitada ou que es-
tão em estudo novamente) e cin-
co deferidas; e de 48 ofícios, en-
tre eles oito deferidos, um indefe-
rido e 39 em análise (que volta-
rão a estudos pelos engenheiros).

“Essas demandas foram en-
caminhadas neste ano e no ano
passado. Muitos foram aprovados

anteriormente, porém, teremos
que informar a população que as
solicitações retornaram aos enge-

nheiros para análise de possibili-
dade de execução ou não”, res-
saltou o vereador Gilmar Rotta.

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) quer saber do governo
Luciano Almeida a razão para a
Prefeitura não ter cumprido o es-
tipulado no Orçamento de 2021
e 2022 no que se refere à execu-
ção de obras de prevenção de
alagamentos na rua Liberato
Macedo e no cruzamento entre
as avenidas Armando de Salles
Oliveira e Independência.

No requerimento 76/2023,
aprovado na 3ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (10), o par-
lamentar lembra que uma emen-
da de sua autoria foi aprovada pela
Câmara junto com a Lei Orçamen-
tária Anual de 2021, realocando R$
2,5 milhões da área de controle e
administração ambiental da atual
Simap (Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente)

para o setor de prevenção de
inundações e alagamentos da
atual Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria).

O intuito era de que os recur-
sos fossem usados para dar início
às obras de prevenção aos alaga-
mentos recorrentes verificados nas
imediações do Teatro Municipal
“Dr. Losso Netto”, da rodoviária e
do Terminal Central de Integra-
ção e na rua do São Dimas. Além
de pedir que o prefeito se justifi-
que, Trevisan pergunta no requeri-
mento para onde, então, foram re-
manejados os valores orçamentá-
rios que estavam reservados para
as obras, já que elas não foram re-
alizadas nos dois últimos anos.

Trevisan já havia questiona-
do o Executivo em setembro de
2021, por meio do requerimento

EEEEENCHENTESNCHENTESNCHENTESNCHENTESNCHENTES

Vereador quer saber por que recursos não foram usados
839, sobre quais ações estavam
sendo adotadas contra as enchen-
tes e a previsão de obras. Em res-
posta, a então Secretaria Municipal
de Obras informou que os proble-
mas causados na bacia do córrego
do Itapeva são de “difícil solução
devido à inexistência de áreas para
implantação de reservatórios”.

A nota também afirmava que,
naquele momento, a secretaria es-
tava “mantendo contato com al-
gumas empresas de engenharia
com grande conhecimento sobre o
assunto, a fim de que as mesmas
nos forneçam informações para a
elaboração de uma Carta de Refe-
rência para a contratação do proje-
to, como também para termos uma
estimativa dos custos do projeto”.

Já na Lei Orçamentária Anu-
al de 2022, observa o vereador,

estavam reservados para essa fi-
nalidade R$ 3,5 milhões (ação
256, de infraestrutura e drena-
gem de águas pluviais); R$ 8 mi-
lhões (ação 513, de projetos e
obras de infraestrutura e drena-
gem de combate a inundações,
operações de crédito) e R$ 3,622
milhões (ação 259, de prevenção
de inundações e alagamentos).

“Nos dias de chuvas de
grande intensidade, como ocor-
rido ultimamente, as avenidas
Armando de Salles Oliveira e In-
dependência e a rua Liberato
Macedo sofrem com a falta de
providências e ficam alagadas,
formando uma enorme corren-
teza, arrastando veículos e ala-
gando casas e comércios, como
a rodoviária e o teatro ‘Dr. Los-
so Netto’”, aponta o vereador.
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Após ter vivenciado episódios
como morar um ano e meio den-
tro de um fusca no passado, o
empresário do ramo cervejeiro,
Nirlei Baumgartner salienta ago-
ra a importância de nunca ter dei-
xado de sonhar ao longo de sua
trajetória. Ele foi o primeiro ho-
menageado com o Título de Cida-
dão Piracicabano este ano, em so-
lenidade realizada nesta sexta-fei-
ra (10), no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A honraria foi
proposta através do decreto legis-
lativo nº 49/2022, de autoria do
presidente da Câmara Municipal
de Piracicaba, Wagner de Olivei-
ra, o Wagnão (Cidadania) e do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL).

A mesa de honra foi compos-
ta pelo presidente da solenidade e
um dos autores da homenagem,
vereador Laércio Trevisan Jr., pelo
presidente da Apapir (Sindicato
das Indústrias de Panificação de
Piracicaba), Levi Roccia, pelo di-
retor da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
Guilherme Gorga Mello, pelo
conselheiro do Cremesp (Conse-
lho Regional de Medicina de São
Paulo), Rodrigo Souto de Carva-
lho, pelo vereador de Rio Claro,

SSSSSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOS

Comércio que abriu em 8/12
deve dar folga no Carnaval

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

“Nunca devemos deixar de sonhar”,
diz novo cidadão piracicabano
Honraria foi proposta pelo presidente da Câmara, Wagner de Oliveira,
o Wagnão (Cidadania), e pelo vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)

Empresário do ramo cervejeiro, Nirlei Baumgartner, foi homenageado com o Título de Cidadão Piracicabano

Guilherme Leite

Vagner Baungartner (PSDB), e pelo
jornalista e radialista da Rádio
Educadora, Mário Luiz Tricta.

Nascido em Rio Claro, Nir-
lei Baumgartner iniciou a carrei-
ra na Cervejaria Brahma, atual
Ambev. Em 1998, Nirlei fundou
a Cervejaria Baumgartner, atu-
almente denominada Brew Cen-

Para o presidente do Sindica-
to dos Empregados no Comércio
de Piracicaba (Sincomerciários),
Vitor Roberto, a maior parte dos
estabelecimentos comerciais da ci-
dade deve permanecer fechados
na terça-feira de Carnaval, dia 21.
É que a cláusula 59 da convenção
coletiva de trabalho dos comer-
ciários, celebrada entre o Sinco-
merciários e o Sincomércio (sin-
dicato patronal), estabelece que
o estabelecimento comercial que
abriu em 8 de dezembro do ano
passado (feriado de Nossa Se-
nhora Imaculada Conceição) dará
folga aos funcionários no dia 2
de janeiro último e preferencial-
mente no dia 21 de fevereiro.

O presidente do Sincomerciá-
rios lembra que quando foi assi-
nada a convenção coletiva de tra-
balho no ano passado não havia a

ter. A empresa possui hoje qua-
tro filiais e uma rede com mais de
180 distribuidores em toda a re-
gião sudeste do Brasil. A cerveja-
ria já alcançou premiações nacio-
nais e internacionais no ramo. Ele
é casado com Francini Helena Ba-
tagin. Tem dois enteados, Gabriel
e Nicolas, além do filho Lucas.

Divulgação

Vitor Roberto, presidente do Sincomeciários, adverte que a maioria
dos estabelecimentos abriu no dia 8 de dezembro do ano passado

certeza de que haveria carnaval de
rua na cidade neste ano. “Agora,
já foi anunciado que haverá des-
file de blocos na Rua do Porto,
além do que diversos clubes pro-
moverão o tradicional carnaval de
rua, além dos carnavais nas ci-
dades da região. Por isso, enten-
demos que dia 21 o comércio deve
permanecer fechado, até porque
as agências bancárias também
não abrirão neste dia”, ressalta.

Vitor Roberto diz que é tra-
dicional o comércio de rua de Pi-
racicaba não abrir até porque a
tendência é sempre foi de o con-
sumidor  neste dia estar focado
no carnaval. “Quem abre o seu
estabelecimento é para vender,
atendendo a tendência do con-
sumidor. Além disso, a maioria
dos estabelecimentos abriu no
dia 8 de dezembro”, enfatiza.

RRRRROTINAOTINAOTINAOTINAOTINA

Secretário retoma visitas
às unidades da educação

Divulgação

Essas visitas fazem parte do novo cronograma que a Secretaria de
Educação realizará nas unidades da Rede neste ano letivo de 2023

ESTRADA NO PAU D’ALHO
O vereador Gilmar Rotta (PP)
se reuniu, na quinta-feira (9),
com representantes do DER
(Departamento de Estradas
de Rodagem) – João Davi Pa-
vani; Semozel (Secretaria de
Obras e Zeladoria) – Ivan Men-
des; e Semuttran (Secretaria
de Mobilidade, Trânsito e
Transportes) – Evandro Sotto;
com o objetivo de discutir a

instalação de iluminação e
guard-rail no trecho entre os
quilômetros 170 e 171 da Es-
trada “Samuel de Castro Ne-
ves”. A demanda foi encaminha-
da pelo parlamentar após se
reunir com moradores do bair-
ro Pau d’Alho. “Os moradores
relatam, há anos, dificuldade
para transitar pela via devido à
iluminação precária”, avalia.

O Secretário de Educação de
Piracicaba, Bruno Roza, reto-
mou a rotina de visitas às uni-
dades escolares da Rede Muni-
cipal de Ensino. No último dia
9, ele visitou as estruturas das
Escolas Municipais Milton Ron-
tani e São Vicente de Paulo, lo-
calizadas na Pauliceia e Cidade
Alta, respectivamente. Acompa-
nhado da equipe técnica da SME,
o chefe da Pasta passou pelas
salas de aulas, conversando com
alunos e servidores municipais.

Essas visitas fazem parte do
novo cronograma que a Secreta-
ria de Educação realizará nas uni-
dades da Rede neste ano letivo de
2023 para coletar demandas e vi-

sualizar o trabalho desempenha-
do em cada uma delas. “Esse é um
trabalho que estamos realizando
desde quando assumi a Educação.
É preciso estar próximo para co-
nhecer a realidade e as especifici-
dades de cada unidade para que
possamos trabalhar por soluções
e ofertar um espaço humanizado
e acolhedor nas nossas escolas”,
falou o secretário Bruno Roza.

Juntas, as unidades visita-
das atendem 640 alunos, dividi-
dos entre berçário e jardim II,
sendo 164 na unidade do Pauli-
ceia e 476 na EM do bairro Cida-
de Alta. As escolas são comanda-
das por Francine Pupin Norder e
Vanessa Puppo, respectivamente.

Assessoria Parlamentar

Com o objetivo de fortalecer o
Programa Emergencial de Auxílio
ao Desemprego Frente de Traba-
lho, a Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Soci-
al (Smads) promove, a partir do
dia 27/02, encontros preparatóri-
os para o mercado de trabalho, por
meio do Programa Meu Futuro
Emprego, da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

Serão cinco encontros com
bolsistas da Frente de Trabalho,
sempre na sede da Smads (rua
Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, 900, Centro), com diversas
dinâmicas para auxiliar na criati-
vidade, estímulo da fala em públi-
co e no desenvolvimento do traba-
lho em equipe e, ao final, articular
vagas disponíveis em empresas
conforme o perfil dos candidatos.

“Temos buscado fortalecer
a população que conta com a
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Smads articula as ações para fortalecer Frente de Trabalho

Iramaia Pontes da Silva, bolsista da Frente de Trabalho na Smads

Divulgação

oportunidade na Frente de Tra-
balho. Essa iniciativa é uma das
ações que estamos trabalhando
para oferecer a eles autonomia,
superação de situações de viola-
ção de direitos, resgate da cida-
dania e renda”, disse Euclidia Fi-
oravante, secretária da Smads.

Para Iramaia Cristina Pontes
da Silva, bolsista da Frente de Tra-
balho na Smads, a ação será uma
grande oportunidade. “Acredito
que essa chance me ajudará a con-
quistar uma vaga no mercado de
trabalho e assim contribuir ainda
mais com a minha família”, falou.

Atualmente, a Frente de Tra-
balho tem 97 bolsistas que ocupam
vagas de auxiliar de limpeza, aju-
dante geral, controlador de aces-
so, apoio administrativo, serviços
gerais e arquivista em diversos se-
tores da administração pública.

O programa atende a popula-
ção em situação de vulnerabilida-

de social e violação de direitos,
acompanhada pelos serviços dos
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras), Centro de Refe-
rência Especializado de Assistên-
cia Social (Creas) e Centro Pop,
com a oferta de um contrato de

até nove meses. O valor do auxílio
pela carga horária semanal de 30
horas é de um salário-mínimo e
benefícios, como cesta básica e
vale- transporte para aqueles que
residem a mais de 2 quilômetros
de distância do local de trabalho.
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Educação renova a parceria do Prevenção na Rede Municipal

Durante o encontro de ontem, 13, o subinspetor Narzi Alves
Novaes e as GCMF Roberta e Gislene entregaram ao
secretário Bruno Roza materiais utilizados no programa

Fábio Lisboa / SME

A Secretaria Municipal de
Educação e a Guarda Civil re-
novaram a parceria para a rea-
lização do Programa GCEP
(Guarda Civil Educação é Pre-
venção) na Rede Municipal de
Ensino para o ano de 2023. Na
manhã de ontem, 13, o secretá-
rio da SME, Bruno Roza, e re-
presentantes do Pelotão Esco-
lar da Guarda Civil se reuniram
para fechar os detalhes.

A iniciativa, que completou
10 anos de atividades nas esco-
las municipais e estaduais no
ano de 2022, ministra aulas se-
manais por quatro meses, abor-
dando temáticas importantes e
sensíveis como bullying, ciber-
bullying, drogas, violência domés-
tica, gravidez na adolescência, abu-
so sexual, vandalismo, perigos da
internet, dicas de segurança,
trânsito e maus-tratos aos ani-
mais. O programa também bene-
ficia adolescentes de escolas esta-

duais por meio de palestras dire-
cionadas e rodas de conversa.

Desde a fundação do progra-
ma até outubro de 2022, mais de
6.000 alunos de 35 escolas muni-
cipais e 1.100 pais participaram de
ações desenvolvidas pelas equipes
do GCEP. Para 2023, a previsão é
que mais de 1.000 alunos matri-
culados na Rede Municipal de
Educação passem pelas formações.

Durante o encontro desta
segunda, o subinspetor Narzi
Alves Novaes entregou ao secre-
tário Bruno Roza materiais que
são utilizados nas práticas do
GCEP. “Estamos felizes em estar
na Secretaria da Educação, com
o secretário Bruno Roza que está
nos apoiando no GCEP. A ques-
tão da pedagogia está no nosso
sangue e queremos somar nessa
missão”, destacou o subinspetor.

“O GCEP é um trabalho im-
portante que é desenvolvido em
nossas escolas municipais e ago-

ra também nas escolas estadu-
ais, conscientizando os nossos
alunos sobre diversos temas,
costumes, drogas, trânsito, en-
fim, uma série de temas importan-
tes. Compartilho com a nossa

Rede, com muita alegria, que a
parceria com a Guarda Municipal
está renovada, fazendo votos que
esse trabalho aconteça com muita
riqueza, com muito carinho nas
nossas escolas”, frisa Bruno Roza.

A secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur) oferece 16 vagas para
curso gratuito de pintor em obras
residenciais, com prioridade para
quem está desempregado. O curso
terá início no dia 1º/03, com aulas
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Semdettur oferece curso gratuito para pintor de obras residenciais
ministradas às terças, quartas e
quintas-feiras, no período das 13h
às 17h, no Senai do Jardim Prima-
vera. As inscrições podem ser feitas
até 15/2 pelo site da Semdettur http:/
/semdettur.piracicaba.sp.gov.br.

PRÉ-REQUISITOS - O

curso é prioritário para pessoas de-
sempregadas que residam em Pi-
racicaba. Além disso, os interes-
sados precisam ter no mínimo 16
anos completos e concluído a 6ª
Série do Ensino Fundamental.
Importante destacar que não será

fornecido o vale-transporte. A Se-
mdettur entrará em contato com
os candidatos que conseguirem a
vaga por meio do Whatsapp. A se-
cretaria se reserva o direito de
adiar ou cancelar o curso caso
não haja inscrições suficientes.

Autor da homenagem, o
vereador Trevisan salientou o
trabalho da cervejaria lidera-
da por Nirlei, que produz mais
de 600 mil litros de chopp por
mês. “Quanto isso gera de im-
posto, de renda, é um leque
muito grande. O país cresce
com empresários fortes”, disse.
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Em 1995, foi realizada em
Brasília a primeira “Marcha
Zumbi contra o Racismo, pela Ci-
dadania e pela Vida”, ato que
marcou os 300 anos do assassi-
nato de Zumbi dos Palmares.
Como parte das solenidades alu-
sivas ao tema, a Câmara Muni-
cipal de Piracicaba realizou, em
27 de novembro de 1995, uma
sessão solene em homenagem à
comunidade negra piracicabana.

Os registros fotográficos da
sessão estão disponíveis para o
público na coleção intitulada “300
anos da Imortalidade de Zumbi”.
O material foi separado, identifi-
cado e digitalizado pelo Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo da Casa e pode ser acessado no
site da Câmara de Piracicaba, pelo
link  https://documentacao. camara
piracicaba.sp.gov.br/index.php/300-
anos-da-imortalidade-de-zumbi.

A SOLENIDADE – Com
acesso a ata da sessão, os ser-
vidores do setor de documen-
tação e arquivo puderam sa-
ber quem compôs a mesa, como
foram as apresentações, quem
foram os homenageados e ou-
tros detalhes do evento.

Um dos organizadores da
solenidade foi João Manoel dos
Santos, único vereador negro
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Vereador cobra manutenção
da SP 304 e uma passarela

AAAAACERVOCERVOCERVOCERVOCERVO

Solenidade de 1995 homenageou
comunidade negra piracicabana
Câmara disponibilizou em seu acervo histórico digital fotos de solenidade realizada
em 1995, ano que marcou os 300 anos do assassinato de Zumbi dos Palmares

Davi Negri

Trabalho foi realizado pelo Setor de Gestão de Documentação e Arquivo

naquela legislatura. A sessão
teve início com a formação da
mesa, execução do hino nacional
e com um discurso do presidente
da Câmara, Vanderlei Dionísio.

“Esta homenagem não deve
ter caráter festivo e despretensio-
so mas deve marcar uma posição
dos democratas que enxergam na
questão racial a chave da demo-
cracia no Brasil. Excluir os negros
do processo democrático é excluir
o povo em sua maioria. O Brasil
não será realmente livre e demo-
crático enquanto não reinar a
verdadeira democracia econômi-
ca e racial. Zumbi vive, a sua luta
e seus ideais também”, declarou
o então presidente da Casa.

A sessão também contou
com homenagens e apresenta-
ções artísticas e culturais.

De acordo com o servidor
Bruno Didoné, responsável pela
parte de identificação das pessoas
registradas nas imagens de arqui-
vo, no caso do acervo “300 anos
da Imortalidade de Zumbi” a iden-
tificação foi realizada através da
ata, dos jornais da época e dos
nomes escritos atrás das fotos.

“Essa parte de identificação
é super difícil, mas é um traba-
lho prazeroso porque a gente
tem acesso a várias fases da his-

tória da Câmara e da cidade,
afirmou o servidor que há 23
anos trabalha na Casa. Didoné
informou que o setor atualmen-
te conta com o auxílio do ex-ve-
reador e ex-presidente da Câma-
ra, Antonio Messias Galdino.

As fotos da solenidade de
1995 foram tiradas pelo fotógra-
fo Davi Negri, servidor que atua
até hoje na Câmara e autor das
fotos tiradas para esta matéria.

ATOM – O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de

descrição arquivística de códi-
go aberto criado pelo Conselho
Internacional de Arquivos,
através do qual o Setor de Ges-
tão de Documentação e Arqui-
vo da Câmara disponibiliza
itens do acervo histórico da Casa
de Leis. Com as novas inclusões,
o acervo online histórico da Câ-
mara Municipal de Piracicaba
passa a contar com mais de
2.500 itens documentais, digi-
talizados, identificados e descri-
tos, para acesso da população.

Anilton Rissato cobra manutenção da rodovia SP-304 e
solicita passarela em frente ao Supermercado Arena Atacado

Assessoria Parlamentar

Na manhã do último dia 7,
o vereador Anilton Rissato (Pa-
triota) esteve na rodovia Geral-
do de Barros (SP-304), na altu-
ra do km 168, entre os bairros
Algodoal e Vila Fátima, para
conferir as péssimas condições
em que se encontram o trecho
entre ArcelorMittal e Klabin.

O vereador encaminhou ofí-
cio ao DER (Departamento de Es-
tradas de Rodagem), solicitando
providências urgentes, pois a ma-
nutenção tornou-se uma medida
necessária para dar mais seguran-
ça aos motoristas que trafegam
naquela região, devido ao gran-
de aumento do fluxo de veículos

na rodovia, e também por conta
da quantidade de novos condo-
mínios verticais e horizontais.

No documento, o parlamen-
tar também solicita uma passare-
la em frente do Supermecado Are-
na Atacado, em trechos onde há
pontos de parada de o^nibus, de
ambos os lados da rodovia, e con-
sequentemente gerando aumento
no fluxo de pedestres que atraves-
sam estas localidades, dia e noite.
Existe neste trecho, a urgente ne-
cessidade para que se construa
uma passarela, pois no local acon-
tecem acidentes com muita frequ-
ência, com atropelamentos e víti-
mas fatais, destacou o vereador.
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Semdettur oferece vagas de estágio
para alunos do ensino superior

A Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
oferece sete vagas de estágio para
estudantes do Ensino Superior.
As vagas são para as áreas de
administração, ciências econô-
micas, contábeis, tecnólogo em
recursos humanos, em gestão
empresarial e tecnólogo em tu-
rismo. Os interessados devem
fazer a sua inscrição até 15/02
por meio do link https://pp.ciee.
org.br/vitrine/8298/detalhe

Os alunos do nível superior
receberão bolsa-auxílio no valor
de R$ 637,17 por mês para jorna-
da de 20h e R$ 954,60 por mês
para jornada de 30 horas sema-
nais. Os interessados devem resi-
dir em Piracicaba para receber o
auxílio-transporte municipal.

Conforme o edital do está-
gio, os interessados podem fa-
zer a sua inscrição desde que es-
tejam cursando o primeiro se-
mestre na faculdade e não este-
jam cursando o último semestre.

Assessoria Parlamentar

UPA VILA CRISTINA
O vereador Acácio Godoy (PP)
atendeu, na tarde desta sex-
ta-feira (10), moradores do
bairro Jardim Glória, que es-
tão preocupados com a situa-
ção de imóvel que pertence à
Prefeitura e encontra-se aban-
donado. No imóvel, funciona-
va a UPA (Unidade de Pronto-
atendimento) do bairro Vila
Cristina (rua Presidente Ven-
ceslau Braz, 69, no Jardim

Glória). O prédio está depre-
dado, com as janelas quebra-
das, tinta descascada, lixo em
grande quantidade e a caixa
d’água está destampada se
tornando um grande ponto
de proliferação de dengue.
O vereador Acácio Godoy dis-
se que irá providenciar soli-
citações em forma de ofício
e indicação para que o pro-
blema seja solucionado.

Assessoria Parlamentar

VISITA À APFP
Focada no desenvolvimento
da convivência familiar e co-
munitária, a APFP (Associação
Presbiteriana de Filantropia
de Piracicaba) busca promo-
ver autonomia, qualidade de
vida e inclusão social a pes-
soas com deficiência. Na sex-
ta-feira, 10, o vereador Pedro
Kawai (PSDB) visitou a enti-
dade, quando foi recebido
pela coordenadora administra-

tiva Grasiela Penteado; pela
coordenadora do serviço Cen-
tro Dia para PCD; e pela coor-
denadora técnica Ane Caroli-
ne Nabas. O parlamentar co-
nheceu o trabalho desenvol-
vido pela APFP, que atua para
assegurar a convivência fami-
liar e comunitária por meio do
fortalecimento da função pro-
tetiva da família, prevenindo o
rompimento de vínculos.

Divulgação

INSTAGRAMÁVEL
Para incentivar o turismo na
cidade, fomentando posta-
gens de fotos e vídeos nas
mídias sociais, a Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdet-
tur (Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho
e Turismo de Piracicaba), dis-
ponibiliza desde sábado, 11,
um balanço namoradeira ins-
talado na avenida Beira Rio,

nas proximidades da passa-
rela pênsil, tendo como cená-
rio de fundo o rio Piracicaba e
o Engenho Central. Essa no-
vidade, que pode ser usada
todos os dias gratuitamente,
integra o projeto Turismo Ins-
tagramável, que visa a cria-
ção de espaços específicos
para que o público faça ima-
gens e poste na Internet.

“F“F“F“F“FÁBRICAÁBRICAÁBRICAÁBRICAÁBRICA     DOSDOSDOSDOSDOS S S S S SONHOSONHOSONHOSONHOSONHOS”””””

Câmara Municipal aprova
homenagem a ‘Papai Noel’
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Requerimento parabeniza os 47 anos do 10º BPM/I
A Câmara aprovou, na 2ª

reunião ordinária, nesta segun-
da-feira (6), voto de congratula-
ções ao 10º BPM/I (Batalhão de
Polícia Militar do Interior), que
completou, no último dia 16 de
janeiro, 47 anos de fundação. A
homenagem é de autoria do vere-
ador Laercio Trevisan Jr. (PL),
autor do requerimento 10/2023.

O parlamentar destaca que
a corporação atua em Piracica-
ba desde 8 de agosto de 1901,
“quando aqui foi instalado o
Destacamento de Polícia, su-
bordinado à 2ª Companhia do
8º Batalhão de Caçadores da

Força Pública do Estado de São
Paulo,  em Campinas” .  Em
1970, o Destacamento tornou-
se a 3ª Companhia do 8° Bata-
lhão da Polícia Militar do Inte-
rior, com efetivo composto por
policiais sediados em Piracicaba.

Ainda em 1970, a compa-
nhia desvinculou-se do 8º BPM/
I de Campinas e tornou-se a 4ª
Companhia Independente da
Polícia Militar. Foi então em 16
de janeiro de 1976 que o 10º BPM/
I foi criado, tendo como primei-
ro comandante o tenente coro-
nel Osvaldo Rodrigues Pinto.

Com sede na Vila Rezende, o

10º BPM/I tem efetivos com atua-
ção em 11 municípios vizinhos de
Piracicaba. O batalhão atende a
pedidos de policiamento ostensivo
para centenas de eventos da re-
gião e, nas escolas, é responsável
por levar aos estudantes o Proerd
(Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas e à Violência).

“O objetivo do batalhão é
prestar serviços cada vez melho-
res à população piracicabana. E
essa preocupação se traduz em
números que o colocam em des-
taque em relação a outras unida-
des da Polícia Militar”, enfatiza
Trevisan, que cita a conquista,

pelo 10º BPM/I, do troféu em grau
bronze no 16º Prêmio Polícia Mi-
litar da Qualidade, em 2018.

“São policiais e profissio-
nais que não medem esforços
no trabalho em prol da socie-
dade e no combate à criminali-
dade, dedicando e arriscando
suas vidas e visando garantir
a ordem pública, a aplicabilida-
de das leis e a tranquilidade e a
segurança do cidadão de bem”,
conclui Trevisan, que fará a
entrega do voto de congratula-
ções ao atual comandante do 10º
BPM/I, o tenente-coronel Ale-
xandre Luiz Bergamasco Pedro.
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Requerimento homenageia ao grupo ‘Salve Simpatia’
O grupo Salve Simpatia

será homenageado com voto
de congratulações proposto
pelo vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil) no requeri-
mento 8/2023, aprovado na
2ª reunião ordinária, nesta
segunda-feira (6). A agremia-
ção foi fundada em outubro
de 1981 por Francisco Amaro
de Moraes, o Amaral, e teve ori-

gem com amigos que jogavam
futebol em Santa Teresinha.

Batizado com o mesmo nome
de uma música de Jorge Ben Jor,
o time, então composto por garo-
tos de 15 e 16 anos, era formado
por Fred, Dena, Piruca, Manin,
Ideraldo, Clau, Rodolfo e Cabele-
ra. Em 1982, juntaram-se ao gru-
po Gerinha, Tuco, Zé da Bala, Rei-
naldo (Branco) e Clau Cerqueira.

“Depois vieram os títulos:
diversas vezes campeão do tor-
neio adulto em Piracicaba,
vice-campeão juvenil da cida-
de em 1982, tricampeão juvenil
de Piracicaba em 1983, 1984 e
1985. Inúmeras vezes serviram
de base para representar Pira-
cicaba nos Jogos Regionais e
Abertos, sendo que alguns tam-
bém, no mesmo período, servi-

ram as cores do XV de Piraci-
caba”, relata Zezinho Pereira.

“O principal lema do Salve
Simpatia e de seus integrantes sem-
pre foi, mais do que formar joga-
dores, formar homens, atuando e
servindo à comunidade com ho-
nestidade e dignidade”, completa
o vereador, também destacando as
conquistas do time nos campeo-
natos do Bela Vista Nauti Clube.

O Papai Noel do projeto “Fá-
brica de Sonhos” será homenage-
ado com voto de congratulações,
através do requerimento 29/2023,
de autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), aprovado pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba, na 2ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (6). O voluntário Carlos
Alberto de Paula representou o
“bom velhinho” nas atividades
que integraram as comemora-
ções natalinas em 2021 e 2022.

O projeto tem o objetivo de
presentear crianças de Piracica-
ba, com o apoio de empresas par-
ceiras, que auxiliam com doações
de roupas, sapatos, brinquedos

novos e outros presentes. “A ati-
tude de Carlão gerou encantamen-
to, alegria e felicidade não ape-
nas nas crianças, mas também em
diversas famílias piracicabanas”,
avaliou o autor da homenagem,
no texto do requerimento.

Em 2022, foram mais de
900 cartinhas com pedidos ao
“Papai Noel” através do proje-
to. Por sorteio eletrônico, 40
crianças foram contempladas,
em todas as regiões da cidade,
nos bairros Santa Teresinha,
Algodoal, Vila Sônia, Paulicéia,
Vale do Sol, Parque Orlanda,
Mário Dedini, Jardim Itapuã,
Altos de Piracica e Sol Nascente.
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Hospital Unimed Piracicaba
implanta recepção digital
Sistema agiliza integralmente o serviço de assistência à saúde do paciente,
descartando o uso de papéis em impressões para aberturas de fichas

O Hospital Unimed Piracica-
ba acaba de concluir, nas áreas de
internação, imagenologia e pron-
tos atendimentos do complexo, a
implantação da ferramenta Recep-
ção Digital – Paperless, que agili-
za integralmente o serviço de as-
sistência à saúde do paciente, por
meio da assinatura eletrônica de
documentos, descartando o uso
de papéis em impressões para aber-
turas de fichas de pacientes.

“Estamos em constante
transformação. Afinal, aprimo-
rar fluxos internos e assegurar
a informação do beneficiário,
conforme prevê a LGPD (Lei Ge-
ral de Proteção de Dados Pesso-
ais), são compromissos da nossa
Instituição”, disse Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa.

De acordo com o dirigente,
transformar processos analógi-
cos em digitais gerou muito
mais que desafios. Trouxe a
oportunidade de aprendizado e
crescimento, como tem aconte-
cido com todas as instituições
de saúde do País, que decidi-
ram inovar com a ajuda das
novas ferramentas tecnológicas.

Nova solução otimiza o tempo do paciente, além de unificar informações

Filipe Paes/Studio47

“A Unimed Piracicaba optou
por digitalizar os processos nas
recepções do HU para inovar o
processo de admissão do benefici-
ário. A virtualização dos docu-
mentos trouxe melhor experiência
na jornada do paciente, além de
otimizar o tempo de espera na re-
cepção para a coleta do consenti-
mento e unificar as informações
em um único relatório”, revelou.

Joussef disse que um dos
maiores entraves antes da im-
plantação da solução era a redun-
dância com relação aos processos.
“Por dia, assistimos mais de mil
beneficiários e para cada chama-
do no Pronto Atendimento Adul-
to eram impressos seis documen-
tos e 12 para a Internação. Um
volume altíssimo de folhas im-
pressas, além da validação manu-
al de cada impresso para início
da assistência. Com essa reformu-
lação, erradicamos o uso de pa-
pel. Nos últimos meses, tudo é fei-
to de forma digital. Já reduzimos
45 mil folhas no mês, o que vai de
encontro às premissas de susten-
tabilidade da Instituição”.

Ele conta que foi instituído

também no Hospital Unimed Pira-
cicaba o Manual do Paciente Digi-
tal, por meio de QR Code exclusivo.
“O material possibilita que o bene-
ficiário consulte todas as orienta-
ções acerca de sua estadia no com-
plexo hospitalar a qualquer hora do
dia, na palma da mão”, finalizou.

NOVA EXPERIÊNCIA - A
dona de casa Marisa Vale Scar-
pare, 70, já sentiu a diferença no
atendimento com a implantação

da recepção digital, quando este-
ve, na última semana, no Hospi-
tal Unimed Piracicaba, por conta
de uma cirurgia no joelho. “Ago-
ra, ficou mais simples, prático e
rápido. Em poucos minutos, aci-
onei minha internação e assinei
os documentos para a realização
da cirurgia. A Unimed Piracica-
ba sempre surpreende seus bene-
ficiários com tecnologia, inovação
e atendimento humanizado”.

Os 20 anos de serviços pres-
tados por Josivaldo Sousa Du-
arte à Irmandade da Santa Casa
de Misericórdia serão reconhe-
cidos pela Câmara Municipal de
Piracicaba com a entrega de um
Voto de Congratulações. O reque-
rimento 40/2023, que concede a
honraria, é de autoria do verea-
dor Paulo Campos (Podemos), e
foi aprovado na noite desta se-
gunda-feira (6) durante a 2ª
reunião ordinária de 2023.

“Na Irmandade da Santa
Casa de Misericórdia de Piraci-
caba, começou como estagiário
no dia 4º de março de 2002. No
dia 16 de setembro de 2002 foi
efetivado com funcionário, de-
senvolvendo suas atividades
inicialmente no Almoxarifado e,
logo após, na farmácia, onde
permanece até os dias atuais”,
traz o texto da propositura.

Nascido em 21 de agosto de
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Câmara aprova homenagem
a funcionário da Santa Casa

1972, em Fortaleza, capital do Ce-
ará, “chegou em Piracicaba em
1988, juntamente com a família. É
presbítero da Igreja Assembleia de
Deus, onde desenvolve atividades
perante a igreja e aos irmãos. Gos-
ta de viajar e conhecer novos lu-
gares. Começou a estudar na
APAE (Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) em 1990,
passando posteriormente para o
NAAP (Núcleo de Atividade e
Aprendizagem Profissional)”.

O requerimento destaca que
Josivaldo é “comunicativo e ca-
rismático, tem o carinho e res-
peito de todos. Sempre muito
amado e querido, trabalhou e
conquistou muitas amizades.
Dono de um carisma divino, sem-
pre tem uma palavra amiga, bus-
cando e levando incentivo para
aqueles com quem convive”.

A data e o local de entrega da
honraria ainda serão definidos.

O requerimento nº 1/2023,
aprovado pela Câmara Municipal
de Piracicaba na 3ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (9), con-
cede voto de congratulações ao
diretor técnico da Penitenciária de
Piracicaba, Élcio José Bonsaglia, de
autoria dos vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL) e Ana Pavão
(PL). A homenagem se deve ao
projeto que consiste na formação
de 179 detentos, no Ensino Fun-
damental e Ensino Médio regular.

A formatura dos internos
ocorreu no dia 15/12/2022, na
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Programa rende homenagem a diretor de penitenciária
própria penitenciária. Na ceri-
mônia, 30 formandos, que re-
presentaram os demais, usa-
ram beca por cima dos unifor-
mes de detentos, na presença
de convidados, entre eles ma-
gistrados, autoridades e os do-
centes da escola vinculadora
(Escola Estadual Professor Eli-
as de Mello Ayres), responsável
pelas aulas ministradas dentro
da penitenciária. A abertura da
cerimônia foi feita pela Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba.

“Eu disse a eles que este

Foi aprovado nesta quinta-
feira (9), durante a 3ª reunião or-
dinária, o requerimento 63/2023,
de voto de congratulações ao ges-
tor da saúde pública, Atilio de Pau-
la Lafratta. A autoria é do verea-
dor Valdir Paraná (Cidadania).

Nascido em Piracicaba, Atí-
lio de Paula Lafratta iniciou suas
atividades na área da saúde em
2003, formado como auxiliar de
enfermagem pela Etec Cel. Fer-
nando Febeliano da Costa, anti-
go Colégio Industrial de Piracica-
ba. No mesmo ano, iniciou na car-
reira pública, no Posto de Saúde
da Família do bairro Boa Espe-
rança. Também prestou serviços
nas unidades de saúde dos bair-
ros Mário Dedini, Itapuã, Vila
Sônia, Vila Cristina, Tatuapé,
Mário Dedini II, Bosques do Le-
nheiro, Anhumas e Ibitiruna.

Com um consultório monta-
do em uma unidade móvel e junto
a uma equipe multidisciplinar,
prestaram serviços à comunidade
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Câmara aprova homenagem
a gestor de saúde pública

do município, principalmente mo-
radores de rua, onde ofereciam
atendimento clínico e psicossocial.

Em 2007, formou-se técnico
em enfermagem e, em 2015, con-
cluiu o curso Superior de Enfer-
magem, pela Faculdade Anhan-
guera de Piracicaba. Cursou pós-
graduação em Saúde Mental pela
Uniararas (Fundação Hermínio
Ometto) de Rio Claro - SP, além de
pós-graduação em Administração
em Saúde Pública na Faculdade
Anhanguera Educacional -Piraci-
caba, e também especialização em
Atenção à População em Saúde
Pública no Rio de Janeiro, pela Fi-
ocruz (Fundação Oswaldo Cruz).

Segundo a propositura, Atí-
lio Lafratta sempre prezou pelo
cuidado com a sociedade. Atu-
almente, é gestor da Clínica de
Oftalmologia do município, da
Clínica de Olhos, do Posto de
Saúde Comunitário e, sob sua
responsabilidade, estão vincula-
das 80 unidades de saúde.

Aberto em 18 de setembro
de 1996, o Pesqueiro Recanto dos
Peixes receberá voto de congra-
tulações em razão de seus 26
anos de funcionamento. A ho-
menagem partiu do vereador
Valdir Paraná (Cidadania), au-
tor do requerimento 3/2023,
aprovado na 2ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (6).

Em 1985, Osmair Ubices, co-
nhecido como Dida, começou a
fazer a engorda de peixes em um
lago de sua propriedade. Com o
aumento na quantidade de peixes,
ele reflorestou uma outra parte do
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Pesqueiro será homenageado
com voto de congratulações

lugar e, junto com os filhos Alber-
to e Gilbert, o transformou no Re-
canto, que hoje conta com dois la-
gos para pesca esportiva e espécies
como tambaquis, pacus, tambacus,
pintados, pirararas, dourados,
cacharas, piauçus, patingas, co-
rimbatás, tilápias e traírões.

“O Pesqueiro Recanto dos
Peixes trabalha visando a uma
maior satisfação de seus clien-
tes e se destaca pela sua cons-
tante busca em inovações”, afir-
ma Valdir Paraná, que entrega-
rá o voto de congratulações a
Alberto, Gilbert e Osmair Ubices.
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Delegado aposentado
receberá homenagem

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 2ª Reunião
Ordinária de 2023, nesta segun-
da-feira (6), o requerimento 43/
2023, de autoria do vereador Pau-
lo Campos (Podemos), que presta
voto de congratulações ao delega-
do aposentado Wilson Lavorenti
pelos serviços prestados no muni-
cípio. O piracicabano, que é casa-
do, pai de duas filhas e ingressou
na carreira policial em 1990, apo-
sentou-se em 3 de janeiro de 2023.

Trabalhou em São Paulo,
Campinas e Piracicaba, com pas-
sagens pela Deas (Delegacia Espe-
cializada em Antissequestro); co-
ordenação do Grupo Antisseques-
tro do Departamento de Polícia–
Deinter 9, Dise (Delegacia de In-
vestigação Sobre Entorpecente),
DIG (Delegacia Investigações Ge-
rais), Delegacia Seccional de Po-
lícia de Piracicaba, Corregedoria
de Polícia da Região de Piracica-
ba, Deic (Divisão Especializada

em Investigações Criminais), De-
legacia de Homicídios e GOE
(Grupo de Operações Especiais).

Atuou no esclarecimento de
casos importantes na cidade, como
a prisão dos autores das mortes
do Turcão, professor de Piracica-
ba e proprietário da escola Liceu, e
da ex-vereadora Madalena, além
de ter auxiliado na prisão pelo fe-
minicídio de Carolina Dini Jorge.

Ele também é professor há
aproximadamente 29 anos e tem
livros publicados que receberam
citações em doutrina nacional,
em Tribunais e no STF. Atual-
mente, é professor na Unimep,
Fatep e Acadepol (Academia de
Polícia). Recentemente, foi home-
nageado com o Diploma de Hon-
ra, com a entrega de Medalha do
Mérito Acadêmico, pela Acade-
mia de Polícia e pela OAB/Piraci-
caba, pelos serviços prestados na
formação acadêmica dos advo-
gados de Piracicaba e região.

A Igreja do Evangelho Qua-
drangular (IEQ) Vila Rezende re-
ceberá Voto de Congratulações
pelo “relevante trabalho desenvol-
vido há 9 anos, desde sua funda-
ção em Piracicaba”. O requerimen-
to 47/2023, de autoria do verea-
dor Rerlison de Rezende (PSDB),
foi aprovado durante a reunião
ordinária de segunda-feira (6).

O vereador destaca, no tex-
to do requerimento que concede
as congratulações, que a Igreja
do Evangelho Quadrangular é
uma Instituição Religiosa ativa
na cidade de Piracicaba, soman-
do 49 igrejas no município. Atu-
almente, a IEQ Vila Rezende é
dirigida pelo reverendo Tiago
Rafael Giovanetti, juntamente
com a sua esposa, pastora Mari-
ana Granelli Nunes Giovanetti,
tendo assumido como pastores
titulares em 16 março de 2014.

“A IEQ Vila Rezende tem como
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IEQ Vila Rezende será homenageada
por trabalho desenvolvido há 9 anos

objetivo levar o Evangelho de Je-
sus Cristo a todas as pessoas da
cidade alcançadas por meio de cul-
tos e trabalhos realizados pela igre-
ja”, elogiou Rerlison de Rezende.

O parlamentar também des-
taca que a IEQ Vila Rezende é co-
nhecida pelo lema “Uma igreja
que gera vidas” e tem trabalhos
sociais importantes para a cida-
de, como a “Academia da Pala-
vra”, um estudo bíblico com reco-
nhecimento de estudo e certifica-
do no nível básico e avançado.

“A IEQ Vila Rezende tam-
bém desenvolve ações sociais,
auxiliando pessoas em vulnera-
bilidade, através da doação de
alimentos e roupas. Além disso,
criou o grupo “Acolhimento”, que
ajuda famílias estrangeiras a se
acomodarem na cidade de Pira-
cicaba, em parceria com uma or-
ganização não-governamental
na cidade”, relatou o vereador.

momento não os define. É um
momento transitório, em que
eles estão cumprindo pena”, sa-
lientou o diretor da penitenciá-
ria, Élcio José Bonsaglia. Ama-
nhã, eles poderão estar em liber-
dade e aí sim, através desse es-
forço deles aqui em cumprirem
um ano letivo, quando estive-
rem em liberdade, é que vão po-
der demonstrar o que os define,
que será o caráter deles modifi-
cado, a conduta melhorada, a
postura digna e honrada perante
a sociedade, que irá recebê-los”.

O objetivo do projeto é pos-
sibilitar a ressocialização dos re-
clusos junto à sociedade, por
meio dos estudos e outras ações
para que eles possam dar conti-
nuidade em suas vidas profissi-
onais e pessoais. A homenagem
é extensiva às autoridades, ma-
gistrados, diretores, professo-
res, coordenadores, detentos/
alunos, docentes, assessores e
demais profissionais envolvidos
no projeto. Confira, no vídeo,
nesta página, a declaração de
voto do autor do projeto.

O Sistema de Lazer localiza-
do no setor 1, quadra 91, lote 55,
no loteamento Chácara São José,
no bairro Chácara Nazaré, passa
a ser denominado praça “Dr.
Deives Dias de Oliveira”. A ho-
menagem foi aprovada em se-
gunda discussão na 3ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (9),
através do projeto de lei 191/
2022, de autoria do vereador
Zezinho Pereira (União Brasil).

O médico nasceu em 13 de
maio de 1976, em Americana/SP,
filho de Gilberto Zarlottini de Oli-
veira e Valdelice Dias Zarlottini
de Oliveira. Era casado com Pa-
ola Alves do Amaral Mello Oli-
veira, com que teve o filho Enri-
co Mello Oliveira. Deives era for-
mado pela Pontifícia Universida-
de Católica de São Paulo (PUC/
Campinas), foi servidor público
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Praça recebe o nome
de médico do Samu

em Piracicaba de 2004 a 2013,
onde exerceu o cargo de médico
do Posto de Saúde da Família e
plantonista da Clínica Médica.

Foi diretor técnico do Servi-
ço de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) e, em 2013, assu-
miu interinamente a Secretaria
Municipal da Saúde de Piracica-
ba. “Quando salvava vidas, dava
amor ou enxugava uma lágrima
nos momentos difíceis. Quando
escolheu sua profissão, fez dela
um sacerdócio. Jovem simples, de
um coração que não cabia no pei-
to. Excelente filho, irmão, mari-
do exemplar, amoroso e genero-
so. Um pai ímpar”, afirmou o au-
tor, na justificativa do projeto. O
médico foi morto em 2016, víti-
ma de disparos de arma de fogo
efetuados por um colega de tra-
balho, na unidade do Samu.

O Sincop (Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e Região)
receberá voto de congratulações
da Câmara Municipal de Piraci-
caba ao completar 73 anos de ati-
vidades. A homenagem está dis-
posta no requerimento nº 60/
2023, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (PSC), aprovado pelo
plenário na 3ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (9).

A entidade foi instituída em
1950 como Associação dos Con-
tabilistas de Piracicaba e, em 27
de janeiro de 1961, passou a de-
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Sincop é congratulado por
aniversário de 73 anos

nominar-se Sindicato dos Conta-
bilistas de Piracicaba e Região. A
base territorial do sindicato
abrange 21 municípios da região.

A sede atual do Sincop foi inau-
gurada em 2012, onde são ofereci-
dos cursos, palestras, convênios,
prestação de serviços administra-
tivos, assessoria jurídica, colônia de
férias, entre outros serviços aos
associados. A diretoria executiva
da entidade é liderada por Danilo
Lucas Coimbra Vendemiatti (pre-
sidente) e Charles Semmler (vice-
presidente), entre outros diretores.
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O 10º Baep (Batalhão de
Ações Especiais - Polícia Militar
de Piracicaba) receberá Voto de
Congratulações pela captura de
um procurado da justiça que co-
meteu homicídio qualificado. O re-
querimento 48/2023, que conce-
de as congratulações, é de auto-
ria da vereadora Ana Pavão (PL)
e foi aprovado durante a segun-
da reunião ordinária de 2022, na
noite de segunda-feira (6).

No requerimento, a vereado-
ra relata que a equipe do 10º
BAEP tomou conhecimento, du-
rante o patrulhamento, que um
indivíduo de 54 anos, procurado
pela justiça, estava com seu veí-
culo estacionado na Avenida Ra-
poso Tavares, no Bairro Paulicéia.

Diante da denúncia, a equipe
deslocou-se para o local informado

PPPPPROCURADOROCURADOROCURADOROCURADOROCURADO

Batalhão de Ações Especiais
será homenageado por captura

onde foi realizada abordagem e ao
pesquisar a situação criminal do
suspeito, constou que ele estava na
condição de procurado pela justiça
pelo crime de Homicídio Qualifica-
do (art. 121 do Código Penal). O
indivíduo foi conduzido Unidade
de Polícia Judiciária (UPJ), onde
ficou à disposição da Justiça.

“Ressaltamos e enaltecemos
o desempenho desta corporação
que trabalha diuturnamente
com o objetivo de combater o cri-
me de todas as suas formas. O
empenho e o comprometimento
destes valorosos policiais que não
medem esforços para manter
nosso município e nossa socie-
dade livre de criminosos, propor-
cionando assim, segurança e
tranquilidade aos cidadãos de
bem”, declarou Ana Pavão.

Por inciativa do vereador
Acácio Godoy (PP), o Coral Quad,
que integra o Coral da Regional
da Commeq (Coordenadoria dos
Ministérios de Música e Artes do
Evangelho Quadrangular), rece-
berá voto de congratulações da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, através da aprovação do re-
querimento 16/2023, que ocor-
reu na 2ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (6). De acor-
do com o vereador, o coral con-
ta com apoio do reverendo An-
tônio Carlos Stefan, superinten-
de regional em Piracicaba.

Fundado em abril de 2018,
sob a liderança do regente Saulo
Souza Jr., músico, cantor e com-
positor, o coral iniciou com a atu-
ação de seis coralistas. O nome
Quad é uma abreviação de qua-
drangular, nome que faz men-

ção aos quatro aspectos do mi-
nistério de Jesus Cristo (Jesus
salva, cura, batiza com o Espíri-
to Santo e em breve voltará). O
estilo musical é o gospel ameri-
cano, com influência da música
afro-americana, conhecida como
black music, de onde derivam es-
tilos como soul music. O repertó-
rio também conta com o estilo pop
e o conhecido como “worship”.

Hoje, o coral conta com 23
pessoas, homens e mulheres,
adolescentes e crianças e tem se
apresentado em igrejas de dife-
rentes denominações e em even-
tos diversos na cidade e região.
“Coral maravilhoso. Quem tra-
balha pela família, pela evangeli-
zação, trabalha pela sociedade”,
disse o autor do requerimento, na
declaração de voto, que pode ser
conferida no vídeo, nesta página.
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Coral receberá voto
de congratulações

Eleita para o triênio 2023/
2025, a diretoria do Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das Pedras
(Simespi) receberá Voto de Congra-
tulações. A iniciativa da homena-
gem é do vereador Ary Pedroso Jr.
(Solidariedade), autor do requeri-
mento 44/2023, aprovada na se-
gunda reunião ordinária de 2023,
na noite de segunda-feira (6).

O vereador relata que no dia
25 de janeiro a nova diretoria to-
mou posse no auditório da sede
da entidade. Eleita em outubro de
2022, o empresário Erick Gomes
assumiu como novo presidente
do sindicato patronal, suceden-
do Euclides Baraldi Libardi.

A nova diretoria é compos-
ta por 19 empresas associadas
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Nova diretoria do Simespi
receberá congratulações

e também fazem parte os em-
presários Paulo Estevam Ca-
margo como vice-presidente,
André Simioni como segundo
vice-presidente. Também foi elei-
ta uma nova diretoria executiva
e um novo conselho fiscal.

O requerimento destaca que
o Simespi foi fundado em 3 de
julho de 1991 e hoje conta com
mais de 200 empresas associa-
das, sendo que o foco do traba-
lho da entidade nesses mais de
30 anos sempre foi priorizar o
fortalecimento do setor metal-
mecânico em Piracicaba e região.

“Diante do exposto, pela im-
portância desse sindicato no de-
senvolvimento e fortalecimento
da indústria em nosso municí-
pio, requeremos o Voto de Con-
gratulações a nova diretoria do
Simespi”, afirmou Ary Pedroso.
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Câmara aprova as atividades em
comemoração ao Dia da Mulher
De acordo com o requerimento, a programação será realizada de 6 a 31 de março

Por solicitação da Procurado-
ria Especial da Mulher, formada
pelas vereadoras Rai de Almeida
(PT) e Sílvia Morales, do Mandato
Coletivo “A cidade é sua” (PV), a
Câmara Municipal de Piracicaba
aprovou, na 3ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (9), o reque-
rimento nº 38/2023, que dispõe
sobre a realização das atividades
em comemoração ao “Dia Inter-

nacional da Mulher” e “Semana
da Mulher” no mês de março.

As atividades estão defini-
das dos Decretos Legislativos
02/1998, 01/2009 e 11/2015. De
acordo com o requerimento, a
programação será realizada de 6
a 31 de março, em parceria com
movimentos, entidades e institui-
ções, nos ambientes da Câmara e
em outros espaços da cidade.

Na discussão do requeri-
mento, a vereadora Rai de Al-
meida salientou a necessidade
de discussão de políticas públi-
cas em favor da proteção das
mulheres. Ela lembrou que, este
ano, já aconteceram dois femi-
nicídios na cidade. “É inadmis-
sível esta questão. Os feminicí-
dios são decorrentes de uma vi-
olência progressiva. Nós preci-

samos cobrar políticas públicas
para as mulheres. O Brasil é o
quinto país no ranking de ho-
micídios contra mulheres. Esta
realidade precisa ser mudada
em nosso país e esta é uma res-
ponsabilidade de homens e mu-
lheres”, afirmou a vereadora.
Confira, no vídeo, nesta pági-
na, a discussão do assunto,
entre outras proposituras.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite desta
quinta-feira (9), a realização de
reunião solene, em 19 de abril des-
te ano, alusiva ao “Dia Nacional
dos Metalúrgicos”. A solicitação
do evento foi feita por meio do
requerimento 19/2023, de auto-
ria do vereador Pedro Kawai
(PSDB). Instituída no calendário
oficial da Câmara em 2004 por
meio do decreto legislativo 12/
2004, a solenidade desta ano terá
início às 19h30, no Clube dos Sin-
dicatos dos Metalúrgicos.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) elogiou o Pedro Kawai pela
iniciativa e disse: “fui metalúr-
gica por 10 anos, de 1977 a 1987
(...) e essa categoria tem uma im-
portância ímpar, participou ati-
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Câmara aprova solene ao
“Dia dos Metalúrgicos”

vamente de toda a luta pela re-
democratização e nós temos um
Presidente da República como
metalúrgico. Quero estar presen-
te nessa reunião solene”.

Na sequência, em um apar-
te à fala da parlamentar, Pe-
dro Kawai destacou que “o foco
do nosso requerimento é reco-
nhecer a categoria no geral, o
trabalho dos metalúrgicos no
seu dia a dia na sociedade,
mas em especial o aniversário
do nosso sindicato aqui de Pi-
racicaba e região”. Ele citou
como um dos destaques da atu-
ação da instituição “o Sorriso Ci-
dadão, em parceria com várias
empresas, que leva a saúde bu-
cal para nossas crianças e ado-
lescentes”, concluiu o vereador.
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Sincop é congratulado por
aniversário de 73 anos

O Sincop (Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e
Região) receberá voto de con-
gratulações da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba ao comple-
tar 73 anos de atividades. A
homenagem está disposta no
requerimento nº 60/2023, de
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), aprovado pelo ple-
nário na 3ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (9).

A entidade foi instituída em
1950 como Associação dos Con-
tabilistas de Piracicaba e, em 27
de janeiro de 1961, passou a de-

nominar-se Sindicato dos Conta-
bilistas de Piracicaba e Região. A
base territorial do sindicato
abrange 21 municípios da região.

A sede atual do Sincop foi
inaugurada em 2012, onde são
oferecidos cursos, palestras, con-
vênios, prestação de serviços ad-
ministrativos, assessoria jurídi-
ca, colônia de férias, entre ou-
tros serviços aos associados. A
diretoria executiva da entidade
é liderada por Danilo Lucas Co-
imbra Vendemiatti (presidente)
e Charles Semmler (vice-presi-
dente), entre outros diretores.
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Câmara terá solenidade
ao “Dia de Allan Kardec”

O requerimento 37/2023,
que solicita autorização do Ple-
nário para a realização de sole-
nidade em homenagem ao “Dia
de Allan Kardec – codificador
da doutrina espírita”, conforme
decreto legislativo 3/2014, foi

aprovado na reunião ordinária
desta quinta-feira (9). O verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), autor
do requerimento que solicitou a
realização de solenidade, defi-
niu a data do evento para o dia
11 de abril de 2023, às 19h30.
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Reunião solene para comemorar
o Dia do Escoteiro será em 26/4

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizará, em 26 de abril,
às 19h30, reunião solene para co-
memorar o Dia do Escoteiro, no
Salão Nobre Helly de Campos
Melges. As homenagens serão
entregues pelo vereador Pedro
Kawai (PSDB), que apresentou o
requerimento 22/2023, aprova-
do na 3ª Reunião Ordinária de

2023, nesta quinta-feira (9). O
Dia do Escoteiro integra o Ca-
lendário Oficial de Solenidades
da Câmara e foi instituído pelo
decreto legislativo 6/2011. Ofici-
almente, a data é celebrada anu-
almente em 23 de abril, no en-
tanto, por se tratar de um do-
mingo, Kawai sugeriu a realiza-
ção no dia 26 do mesmo mês.
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Solenidade em homenagem
ao “Dia do Rio” será em abril

O requerimento 13/2023,
que solicita autorização do Ple-
nário para a realização de sole-
nidade em homenagem ao “Dia
do Rio Piracicaba”, conforme Lei
Municipal nº 5.012/01 e o De-
creto Legislativo nº 8/13, foi

aprovado na reunião ordinária
desta quinta-feira (9). O verea-
dor Josef Borges (Solidarieda-
de), autor do requerimento que
solicitou a realização de soleni-
dade, definiu  a data do evento
para o dia 14 de abril de 2023.
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Reunião vai celebrar
“Dia do Catequista”

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, nesta quinta-
feira (9), na 3ª Reunião Ordiná-
ria de 2023, o requerimento 17/
2023, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), que propõe a
realização de reunião solene em

comemoração ao Dia do Cate-
quista.  A homenagem atende ao
que está previsto no Decreto Le-
gislativo 23/2011. A reunião será
realizada no dia 18 de abril de
2023, às 19h30, no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.
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Apagou-se uma estrela de lustro sin
gular. Faleceu na cidade de São Pau
lo, no dia 13 de janeiro de 2023, com

82 anos, o grande escritor, poeta, professor e
crítico literário, Claudio Willer, autor de grandes
contribuições líricas que tiveram ampla reper-
cussão nacional e internacional, mesmo num
gênero que se apresenta dificultoso para as tra-
duções. Nascido em São Paulo, em 2 de de-
zembro de 1940, era filho de pai austríaco (ju-
deu) e de mãe alemã (católica), ambos antifas-
cistas e refugiados dos horrores patrocinados
por Hitler, Mussolini e Franco, os quais emigra-
ram para o Brasil em 1940. Tinham eles tam-
bém uma forte influência da cultura italiana, que
marcou a formação do filho, juntamente com o
sentimento de tolerância, “o apanágio da huma-
nidade”, segundo o sábio Voltaire. O jovem Clau-
dio Willer recebeu uma introdução literária e
musical já em casa, onde se comunicava com
os pais em alemão e português. Depois, apren-
deria outras 3 línguas e também se distinguiria
como tradutor literário.

Poeta desde tenra idade, Claudio Willer
teve uma educação formal que, posteriormen-
te, daria uma substância única no mundo aos
seus escritos literários. Fez o curso secundá-
rio na escola Dante Alighieri; graduou-se em
psicologia pela Universidade de São Paulo
(USP), onde também lecionou psicologia ge-
ral; e em sociologia na Escola de Sociologia e
Política de São Paulo, em meados da década
de 1960. Posteriormente, obteria o título de
Doutor em Letras também pela USP, onde ain-
da completaria um programa de pós-doutora-
mento. Em ambas as respectivas teses, o sen-
timento de tolerância que marcou sua vida res-
tou de uma evidência solar. Ele mesmo escre-
veu que, como legado de suas origens, manti-
nha “equidistância das religiões, tolerância”.

Claudio Willer, na qualidade de poeta, foi
um dos maiores expoentes internacionais do
surrealismo literário e da geração beat, reco-
nhecido mundialmente. A sua formação acadê-
mica de psicólogo deu-lhe os sólidos fundamen-
tos necessários para o surrealismo literário, na
busca da superação das contradições entre o
consciente e o inconsciente e na criação de si-
tuações irreais, irracionais, fantásticas ou mes-
mo fantasiosas. Ele formou um elenco formi-
dável de poetas surrealistas com André Breton,
Robert Desnos, Penelope Rosemont e Octa-
vio Paz, dentre outros. Alguns de seus poemas
foram publicados também em espanhol, em
francês, em italiano, em inglês e alemão.

A obra poética do grande autor brasileiro,
como bem assim a sua prosa, é encontrada
em grande parte de maneira esparsa, como é

O VATE CLAUDIO WILLER E O RESPLENDOR DA POESIA
Durval de Noronha Goyos

a sina dos bardos, publicada que foi em muitas
antologias, revistas poéticas, cadernos literári-
os, etc. Na língua portuguesa, destacam-se os
livros de poesias “Estranhas Experiências” e “A
Verdadeira História do Século 20”. Claudio Wil-
ler inspirou a antologia poética da União Brasi-
leira de Escritores (UBE), “Primeiras Ideias”, o
mote do movimento beat, publicada em 2018,
da qual eu fui o organizador. Na prosa, é mar-
cante a obra memorialista “Dias Ácidos Noites
Lisérgicas”, como também os livros “Geração
Beat” e “Os rebeldes: geração beat e anarquis-
mo místico”.

A rebeldia do poeta Claudio Willer era ca-
racterizada pelo inconformismo com a injusti-
ça; com a mediocridade; com a violência; com
a opressão; com a intolerância; e com as tre-
vas, de uma maneira geral. A contrario sensu, o
poeta foi um amante da paz; dos melhores va-
lores civilizatórios; da literatura; da música; e
de todas as diversas manifestações de ordem
cultural. O ethos de sua rebeldia transparece
na obra crítica “Escritos de Antonin Artaud”, tra-
duzida, organizada e magistralmente comen-
tada por Claudio Willer. Ele, ademais, sabia
ouvir, esta nobre virtude comumente esqueci-
da. Quando se pronunciava, era sempre com
sobriedade, ponderação e equilíbrio. Com tais
qualidades, tinha muitos amigos e admirado-
res.

Claudio Willer foi presidente da UBE por
quatro mandatos, em períodos difíceis, para
além de seu dirigente e conselheiro por algu-
mas décadas. Conheci o poeta há mais de 20
anos, no início dos anos 2000, quando eu fui
conselheiro da entidade. Ele sempre soube
empunhar as nobres bandeiras humanísticas
históricas da mais antiga associação de escri-
tores do Brasil. Tornamo-nos amigos, apesar
de nossas diferenças de formação pessoal,
profissional e acadêmica, mas não de ordem
ideológica ou humanística. O crítico literário
escreveu resenhas de alguns de meus livros e
eu fui seu advogado.

Durante os períodos em que eu tive o man-
dato de presidente da UBE, ele foi sempre um
ativo e leal membro da diretoria e se oferecia
reiteradamente como professor voluntário para
os nossos cursos e oficinas literárias. Atuante,
Claudio Willer ainda participava da grande mai-
oria de nossos eventos e nos brindava sempre
com o seu cavalheirismo, cordialidade, atenção
e respeito. Como incentivo aos poetas inician-
tes, chegou mesmo a recitar seus poemas nos
saraus da nossa comissão do jovem escritor.
Claudio Willer foi a personificação da dignidade
literária. Terminados os meus mandatos, conti-
nuamos amigos até a triste data de sua morte.

Num certo sentido, Claudio Willer escre-
veu diversos epitáfios para si próprio em alguns
dos seus extraordinários poemas. Um deles,
em “Praia na Ilha”, diz o seguinte:

“... não somos daqui
viemos de muito longe
para descobrir a derradeira praia deserta
no costão oceânico da ilha
cercada por muralhas de vento e claridade
onde cobertores de maresia
são estendidos sobre nossos corpos
mansamente reclinados
sobre a pele dourada do Tempo...”

Claudio Willer (*2.12.1940 + 13.1.2023).

Durval de Noronha Goyos é escritor,
advogado, professor, pós-graduado em

Direito Constitucional pela Hastings
College of Law - Universidade da

Califórnia, em São Francisco, EUA, em
Direito Comercial na Pontifícia

Universidade Católica de São Paulo e em
Língua e Civilização Italiana na

Universidade Estadual Paulista (UNESP).
Exerceu o cargo de presidente da União

Brasileira de Escritores. É diretor de
Relações Internacionais do Sindicato dos

Escritores no Estado de São Paulo.

Claudio Willer
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Thais Matarazzo eterna memória

Jane Costa, Rosani Abou Adal, Pitanga - Glafira Menezes Corti,
Thais Matarazzo, Alexandre Jazara e Iracema Ferreira no

II Festival Literário Mário de Andrade.

A jornalista, escritora, ro
mancista, ficcionista,
pesquisadora cultural e

editora Thais Matarazzo faleceu no
dia 11 de janeiro, em São Paulo.
Colaboradora do jornal Linguagem
Viva. Publicou seu último trabalho,
na edição nº 401, janeiro de 2023,
o poema Você sabe perceber a po-
esia?

Filha de Maria Matarazzo e
Gilberto Cantero. Nasceu em São
Paulo em 30 de maio de 1982. Foi
proprietária da Editora Matarazzo,
fundada em março de 2015, que
publicou mais de 170 livros e reve-
lou novos escritores. Editou o
jornal Matarazzo em Foco e a
revista Escritores brasileiros con-
temporâneos destinada à Literatu-
ra e artes independentes.

Membro correspondente da
Academia Taubateana de Letras e
membro fundadora do Coletivo 
São Paulo de Literatura com Ana
Jalloul, Gilberto Cantero e Ricardo
Cardoso.

Publicou obras no Brasil e em
Portugal de crônicas, contos, me-
mórias e sobre história do rádio e
da música popular brasileira. Tam-
bém publicou livros em formato e-
book nos gêneros romances his-
tóricos, infantil,  contos e poesias.

Participou do Congresso da
Mulher Migrante, evento internacio-
nal, patrocinado pelo Ministério dos
Negócios Estrangeiros de Portugal.

Organizou o projeto internaci-
onal  Cá entre nós: Brasil & Portu-
gal, pela sua editora, e contemplou
escritores e poetas brasileiros, por-
tugueses e angolanos em três li-
vros, com lançamentos nas cida-
des de São Paulo, Rio de Janeiro,
Lisboa e Porto.

Participou do projeto Cami-
nhada Noturna pelo Centro de SP,
Virtual, com os temas Capelas An-
tigas de São Paulo e Você já ouviu
falar da Roda dos Expostos?

Promoveu ciclos de conferên-
cias, palestras, concursos poéti-
cos, saraus, e lançamentos de li-
vros. Participou de bienais, festas
e feiras literárias, entre outras ati-
vidades artísticas.

No II Festival Literário Mário de
Andrade, realizado em outubro de
2022, abrigou no estande da Edito-
ra Matarazzo exemplares do jornal
Linguagem Viva para serem entre-
gues ao público presente.

Promoveu no estande saraus,
bate-papos, autógrafos, oficinas,
contação de histórias e apresenta-
ção de fantoches.

Autografei meus livros no es-
tande e falei sobre os 33 anos do
jornal.

Autora de A música popular no
rádio paulista, Artistas Negros da
Música Popular e do Rádio, Rapa-
ziada do Brás: seus artistas, me-
mórias e canções, Vozes do Bra-
sil: trajetórias de grandes artistas
e comunicadores, Brasil & Portu-

gal: teatro, música, artistas e tal, O
Rio e eu: crônicas de uma paulis-
tana, O Fado nas noites paulista-
nas, Caderno de Homenagens:
centenários de Orlando Silva e
Odette Amaral, Versejando com
Olga, entre outras importantes
obras.

Alguns dos seus livros estão
disponíveis para leitura na  Biblio-
teca Virtual Thais Matarazzo.
www.thaismatarazzoescritora.com.br/
p / b i b l i o t e c a - d i g i t a l - t h a i s -
matarazzo.html

Rosani Abou Adal

divulgação

Rosani Abou Adal é jornalista,
vice-presidente do Sindicato dos

Escritores no Estado de São Paulo
e membro da Academia de

Letras de Campos do Jordão.
www.poetarosani.com.br



Página 3 -  fevereiro de 2023

Claudio Jorge Willer
nasceu em dois de
dezembro de 1940 e

faleceu em 13 de janeiro deste
2023, aos 82 anos. Foi aluno do
Dante Alighieri, filho de judeus
abastados, que lhe permitiram
adquirir muita cultura (a par de
uma insaciável curiosidade) e
batizar de Maldoror o veleiro que
tinha na represa de Interlagos,
local em que recebia os amigos
em noites tempestuosas de
sexo, drogas e rock and roll,
desde sempre um libertino (no
melhor sentido da palavra), um
surrealista, um poeta.

Cursou Psicologia na USP e
Sociologia na Faculdade da rua
Gal. Jardim. Décadas depois, já
bem maduro, obteve o título de
Doutor em Letras pela USP, a que
se seguiu o pós-doc na mesma
área. Todos os seus estudos
sempre a serviço da Poesia, as-
sim mesmo, com um P maiús-
culo.

Seus primeiros livros saíram
pela Massao Ohno, um editor que
fez história ao publicar esta ge-
ração dos anos 60: Anotações
para um apocalipse (1964), Dias
Circulares (1976)e Jardins da
Provocação (1981), nos quais a
poesia e a ensaística se interpe-
netravam. Em 2004, Estranhas
Experiências (RJ: Lamparina),
traduzido na Argentina em 2018
e, também, Poemas para leer en
voz alta, (Editorial Andrómeda,
San José, Costa Rica, 2007). Em
2016, A verdadeira história do
século XX (SP: Córrego), com
ilustrações de Maninha, como em
muitos outros livros. Maninha Ca-
valcante (1945-2021), artista plás-
tica, foi sua companheira por
mais de cinquenta anos.

Na área de prosa e ensaio,
Claudio publicou Dias ácidos,
noites lisérgicas (SP: Córrego,
2019); Os rebeldes: Geração
Beat e anarquismo místico, en-
saio (Porto Alegre: L&PM, 2014);
Manifestos 1964-2010 (RJ: Azou-
gue, 2013); Volta, narrativa em
prosa (SP: Iluminuras, 1996; 3ª
edição em 2004); Geração Beat.
(Porto Alegre: L&PM Pocket - co-
leção Encyclopaedia- 2009); e

Willer, amigo e poeta
Antonio Carlos Fester

Antonio Carlos Fester é mestre
em Literatura pela USP,

escritor, contista, tradutor e
professor de Literatura e de

Direitos Humanos.

Um obscuro encanto: gnose, gnos-
ticismo e a poesia moderna (RJ:
Civilização Brasileira, 2010). Obs-
curo encanto é fruto de sua tese de
doutorado, defendida em 2008, sob
a orientação de Benjamin Abdala
Junior.

Notabilizou-se como tradutor e
divulgador da geração beat entre
nós: Os Cantos de Maldoror, de
Lautréamont (Vertente, 1970. 2ª edi-
ção: Max Limonad, 1986) ; Escritos
de Antonin Artaud . (Porto Alegre:
L&PM Editores, 1983, e sucessivas
reedições); Uivo, Kaddish e outros
poemas de Allen Ginsberg. ( Porto
Alegre: L&PM Editores, 1984 e ree-
dições; nova edição, revista e am-
pliada, em 1999; edição de bolso
pela coleção L&PM Pocket em
2000, reeditada como Uivo e outros
poemas em 2005 e 2010); Crônicas
da Comuna, (sobre a Comuna de
Paris, com textos de Victor Hugo, 
Verlaine, Zola e outros. SP: Ensaio,
1992); Lautréamont - Obra Comple-
ta - Os Cantos de Maldoror, Poesi-
as e Cartas. Edição prefaciada e
comentada. São Paulo: Iluminuras,
1997 (4ª edição em 2014); Livro de
haicais de Jack Kerouac  (org. Re-
gina Weinreich, Porto Alegre: L&PM,
2013);  As pessoas parecem flores
finalmente , de Charles Bukowski
(Porto Alegre: L&PM, 2015).

Assessorando Rodolfo Konder

em sua passagem pela Secretaria
Municipal da Cultura (entre muitos
outros cargos que ocupou), cha-
mou amigos como este articulista
e Roberto Piva para ministrarem
cursos em centros culturais. Além
de poeta, foi sempre um grande
amigo, presente e leal.

Tendo presidido a UBE – União
Brasileira de Escritores em quatro
gestões (1988 a 1992 e 2000 a
2004) e sendo o Poeta e Tradutor
que foi, a Entidade decidiu, por una-
nimidade, dar o seu nome ao con-
curso de poesias que organizará.

Justa e merecida homenagem.

Claudio Willer e Fester

divulgação

quando o primeiro amor
morreu

eu disse: morri

quando meu pai se foi
coração descontrolado

eu disse: morri

quando as irmãs mortas
a tia morta

eu disse: morri

depois, a avó do Norte
os amigos da sorte
os primos perdidos

o pequinês, o siamês
morri, morri

estou vivo
a poesia pulsa

a natureza explode
o amor me beija na boca
um Deus insiste que sim

sei não
acho que só vou

morrer
depois de mim

AS MORTES

Tanussi Cardoso é poeta,
escritor, contista, crítico

literário, letrista de MPB e
jornalista. Formado em Direito.

Tanussi Cardoso
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Um tiro certeiro na menina,
outro na grávida Yanomami.
Suas terras roubadas
para a extração do ouro e cassiterita,
para alojar o garimpo ilegal.
O trabalho escravo sem descanso.
A devastação da floresta,
dos seus povos.
Vários tiros são disparados
e matam famílias de macacos
para o confisco  dos seus lares.
O mercúrio no leito do rio
invadindo margens, meandros,
confluências, foz, o mar.
Peixes se debatem até o último respirar.
O câncer devastando vidas
com os efeitos causados pelo azougue.

Quando o desalento
verte suas águas

no estuário do tempo,
ao sabor das marés da vida,

ao ritmo desabrido das horas,
inundando almas...

desencastelando sonhos
 e torres de
 marfim...

é que a rosa desfolhou-se
e, era uma vez, algodão-doce,

beijos e abraços,
carrosséis de sonhos,

mas as sementes
da bela perfumosa
dormem no solo,

para acordar
amores!!!

A lua cheia vagava distraída
no límpido céu cravado de estrelas.
Aninhados no colo da esperança

jovens coloriam a quietude
das madrugadas com suas vozes
carregadas de emoção e sonhos.

Derramavam versos de amor sem fim
acordavam belas adormecidas

nos braços das primeiras paixões
amorosas...

Violões cochichavam acordes
no acompanhamento da valsa antiga

que se perdeu nas esquinas do passado...
Os pardais desatavam sua cantoria,

o dia amanhecia devagarinho
porque era domingo

e a vida continuava bela e ingênua
no mundo de minha aldeia...

Sempre tive a mania
de recolher

se encontro jogado por aí
parafusos

pregos
porcas
arruelas

pequenos objetos que
de vez em quando
a gente os procura

desesperado
Nunca, porém, tive o cuidado

de recolher
se os encontro

descuidado
olhares
afagos

palavrinhas
pequenos carinhos que

a gente necessita
desesperado.

TEMPO DE SERENATAS

Raymundo Farias de Oliveira é escritor,
cronista e procurador do Estado

aposentado. Autor de
Sob o Céu de Jerusalém.

Raymundo Farias de Oliveira

Rosani Abou Adal é jornalista, escritora,
vice-presidente do Sindicato dos

Escritores no Estado de São Paulo
e membro da Academia de Letras

de Campos do Jordão.
www.poetarosani.com.br

O Confisco

Com um estilete
eu afiei a minha alma
- a garganta e a língua

afiaram-se somatizando as palavras

com um pouco de tristeza
e pimenta malagueta
organizei os versos

e os cuspi sobre as páginas

nas horas de neblina
surgiram triângulos opacos

de diversos tamanhos
e poesias de amores perdidos

que alimentam
as aves de rapina da depressão
(pois depressão não é pieguice

é o vazio interior
flutuando sobre as farpas da solidão).

Rosani Abou Adal

Algodão-doce

Horas de neblina

Isabel Furini é escritora e educadora.
Autora de  Os Corvos de Van Gogh (poe-
mas), entre outros. Criadora do Projeto

Poetizar o Mundo. Foi nomeada
Embaixadora da Palavra pela Fundação
César Egido Serrano (Espanha, 2017).

Isabel Furini
J.B.Donadon-Leal

DESCUIDO

J. B. Donadon-Leal  é poeta, ensaísta,
Doutor em Semiótica e Linguística
pela USP e Pós-Doutor em Análise

do Discurso pela UFMG.

Débora Novaes de Castro é escritora,
poeta, artista plástica e Mestre em

Comunicação e Semiótica - Intersemiose
na Literatura e nas Artes, Puc-SP.

www.deboranovaesdecastro.com.br

Débora Novaes de Castro

O 5º Festival de Arte Contemporânea Be-
agá Psiu Poético será realizado de 14 a 18 de
março. Inspirado no Festival de Arte Contem-
porânea Psiu Poético de Montes Claros, reali-
zado desde 1987 na cidade de Montes Claros
em Minas Gerais, tem como objetivo celebrar a
poesia e outras manifestações artísticas, abrin-
do espaço para todos os autores interessados.

O evento contará com uma programação,
realizada em vários espaços de Belo Horizon-
te, em parceria com a Prefeitura de Montes Cla-
ros/MG, com o Grupo de Literatura e Teatro
Transa Poética de Montes Claros/MG, com a
Casa da Floresta e com a Casa Socialista de
Belo Horizonte/MG.

Dentre os parceiros, o Centro Cultural da
UFMG – avenida Santos Dumont, 174, centro
de BH; a Casa Socialista – rua Amianto, 30,
bairro Santa Tereza; a Casa da Floresta – rua
Silva Ortiz, 78, bairro Floresta; e espaços pú-
blicos da Capital mineira como a Rodoviária de
BH, Estação de Metrô, Escolas Públicas, Pra-
ças Públicas, Mercado Municipal, entre outros.

O Beagá Psiu Poético tem como tema “Vi-
ver é desenhar sem borracha”, inspirado no
desenhista, humorista, dramaturgo, escritor,
poeta, tradutor e jornalista Millôr Fernandes,
homenageado nesta edição. Nascido em 16 de
agosto de 1923, no Rio de Janeiro/RJ, Millôr
completaria 100 anos em 2023.

Beagá Psiu Poético 2023
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Rua Conde do Pinhal, 92 - ao lado do Fórum João Mendes

Compra e venda de livros usados em
todo o território nacional.
Fazemos encadernações.

Sebo Brandão São Paulo

Tels.: (11) 3214-3325 - 3214-3647 - 3214-3646 -
sebobrandaosp@gmail.com - Face: Sebo Brandão São Paulo

https://www.estantevirtual.com.br/brandaojr

A Baderna Literária inaugu
rou Casa de Cultura, no
dia 28 de janeiro, na Av.

Guarapiranga, 2376, sobreloja, às
margens da Represa Guarapiranga,
na Zona Sul, em São Paulo.

O evento de inauguração realizou
a primeira edição do Sarau Baderna
e promoveu o lançamento do roman-
ce O Destino de Maria, de Eliana de
Freitas.

O espaço realizará saraus com
música de vinil - no último sábado de
cada mês -  a partir das 17 horas, sla-
ms, exposições, recitais, rodas de
conversa, oficinas, entre outras ativi-
dades culturais.

A Baderna atua desde 2003 no
segmento cultural, formatando, agen-
ciando e promovendo projetos artísti-
cos, literários, musicais, de preserva-
ção aos patrimônios históricos, entre
outros.

Os serviços prestados são pro-
dução de eventos, consultoria cultu-
ral, oficinas literárias, agenciamento
artístico e editoração completa.

Tem como objetivo principal de preservar, resgatar, sedimentar e
valorizar a cultura brasileira.

Carolina Peixoto, Eliana de Freitas, Pam Araujo e Thiago Peixoto
são sócios da Baderna Literária e apresentadores do Sarau Baderna.

Dentre as atividades promovidas pela Baderna, o Slam do 13, a
Slam das Minas SP e o Poetas Ambulantes, com o Carro da Poesia.

Organizou em 2022 o projeto Liga Sul de Poesia Falada que reuniu
vários grupos de Slam da zona sul com comunidades escolares. Tam-
bém participou da FLIP, em Paraty-RJ.

No final de 2009, iniciou como editora com o lançamento de Uma
bola, um martelo e um bisturi, romance autobiográfico de Edinir Sápia,
com patrocínio da Secretaria de Cultura do Estado de São Paulo.

Adotou o nome Baderna Literária, desde 2018, com o objetivo bus-
car novas frentes de trabalho.

Baderna Literária:  Av. Guarapiranga, 2376, sobreloja, Represa
Guarapiranga, na Zona Sul, em São Paulo.

Funciona de segunda a sexta-feira, das 9h30 às 17 horas.
https://badernaliteraria.art.br/ - comercial@badernaliteraria.art.br

Baderna Inaugura Casa de Cultura

Eliana de Freitas

divulgação

No dia 2 de fevereiro foi reali-
zada a reunião da Subcomissão de
Cultura, vinculada à Comissão de
Finanças e Orçamento, na Câmara
Municipal de São Paulo, referente
ao edital de consulta pública sobre
a terceirização das Casas de Cultu-
ra. A sessão da Subcomissão de
Cultura foi presidida pela vereado-
ra Elaine do Quilombo Periférico
(PSOL).

O vereador do PT Jair Tatto -
presidente da Comissão de Finan-
ças, o vereador Marcelo Messias
(MDB), representantes de movimen-
tos culturais, coletivos, vereadores
e o Sindicato dos Escritores no Es-
tado de São Paulo, que foi repre-
sentado pela vice-presidente Rosa-
ni Abou Adal, estiveram presentes
na reunião.

Conforme matéria publicada
por Carol Flores, redatora da TV
Câmara, a presidente da Subcomis-
são de Cultura - vereadora do PSOL
Elaine do Quilombo Periférico -  in-
formou que “a abertura do edital de
consulta pública,  lançada no final
do ano passado, pegou os movi-
mentos culturais de surpresa”; e
que a terceirização desconfigura a
vocação das Casas que nasceram
em territórios periféricos para terem
contato direto com a realidade das
regiões, onde foram instaladas para
que pudessem atuar de acordo com
as especificidades de cada localida-
de.” “As Casas de Cultura devem
funcionar através de Projeto de Lei
e com a participação de conselhos
deliberativos e participativos que
são compostos pela sociedade civil
e de acordo com a Secretaria Muni-
cipal de Cultura”; e que “existe um
sucateamento dos trabalhos com
equipamentos com atuação somen-
te do gestor e monitores.”

Rosani Abou Adal disse que a
Cultura é do povo. É nossa. Jamais
deve ser privatizada ou terceirizada.
Fez apelo à excelentíssima secre-
tária de Cultura Aline Torres, aos ex-
celentíssimos vereadores e ao ex-
celentíssimo prefeito Ricardo Nunes
para que atendessem as reivindica-
ções do jovens do SOS CASAS DE
CULTURA. Somos contra o desmon-
te da Cultura. Sem privatizações, ter-
ceirização ou concessão, porque
seus efeitos são nocivos. Citou
como exemplo o fim do espaço da

Não ao Desmonte das
Casas Culturas de São Paulo

leitura do Parque da Água Branca.
Os coletivos presentes se

queixaram da falta do acesso à Cul-
tura nas comunidades. Só as Casas
de Cultura chegam até o povo da
região.

Casas de Cultura
As Casas de Cultura foram cri-

adas em 1992, através da Lei nº
11.325/1992, na gestão da ex-pre-
feita Luiza Erundina pelo PT, teve
como objetivo ampliar as opções
culturais nas periferias respeitando
suas manifestações artísticas e os
interesses das comunidades. 

Existem 20 Casas de Cultura
na cidade de São Paulo:

Norte: Brasilândia, Tremembé,
Freguesia do Ó e Vila Guilherme -
Casarão; Sul: Campo Limpo,  Hip
Hop Sul, Ipiranga Chico Science,
M’Boi Mirim, Parelheiros, Manoel
Mendonça, Júlio Guerra e Itineran-
te Cidade Ademar; Leste: Guaiana-
ses, Hip Hop Leste, Raul Seixas, São
Mateus, São Miguel e São Rafael; e
Oeste: Butantã.

SOS CASAS DE CULTURA
É um movimento plural, supra-

partidário e autônomo composto de
artistas, entidades, cooperativas,
coletivos, frequentadores das Casas
de Cultura e os jovens que fazem
parte  do programa Jovem Monitor
Cultural e Programa Criatividade,
com o objetivo de defender as Ca-
sas de Cultura do projeto desestati-
zante da Prefeitura de São Paulo. 

Tem sido a principal articulação
de organização das lutas e mobili-
zações contra a privatização das
Casas de Cultura na cidade.

O abaixo-assinado intitulado
“Manifesto contra a privatização das
Casas de Cultura em São Paulo -
SP”,  para a Secretaria Municipal de
Cultura de São Paulo, está disponí-
vel para assinaturas em https://
p e t i c a o p u b l i c a . c o m . b r /
pview.aspx?pi=BR123717.

O movimento também está cap-
tando recursos para a produção de
camisetas, cartazes, folhetos e ban-
ner. A chave pix para doações é
soscasasdecutlura@gmail.com

Informações: Instagram -
@soscasasdecultura

https://www.facebook.com/sos-
casasdeculturasp
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Intimidade ou intimista? O
que mostra a escrita de um
texto literário que se propõe

ser um diário? Revelar, rememorar,
reelaborar, elaborar, inventar, rein-
ventar ou hibridizar tudo isso ao
mesmo tempo? Afinal, não se trata
de um diário qualquer, mas um di-
ário de uma artista.

E se tem uma coisa que uma
artista versátil como Andreia Dona-
don Leal soube fazer aqui é nos
enredar em histórias recheadas de
nuances neste livro, na qual as pes-
soas (ou seriam as personagens?)
vão nos "entregando" suas históri-
as e reflexões mais íntimas como
se apenas fossem registros de
ocorridos em algum momento de
suas vidas, quando na verdade,
estão nos contando de possibilida-
des: de memórias reais ou criadas,
de pessoas reais ou criadas, mas
que ambas conseguem dar a im-
pressão de autenticidade e de ve-
racidade, dificultando magistral-
mente nossa capacidade de saber
o que é memória e o que é inven-
ção?

Mas a memória em si também
não seria criação? Olhar para o
passado de uma perspectiva já
inundada pela experiência presen-
te não seria se recontar sobre algo
acontecido e não mais o aconteci-
do como se deu? E as memórias e
reflexões aqui dispostas não esta-
riam todas, não importa a boca que
a manifeste na história, se real ou
ficcional, no fundo, falando das
mesmas coisas: do amor, da luta
pelo direito de ser e da recusa à
solidão destinada?

Não é o amor quem levou, de
fato, a aluna para o altar, em um

Diário de uma Artista no Pensionato
Magna Campos rito mais agilizado, quando profes-

sor e aluna se entregam inteiramen-
te a um romance que não é capaz
de ser medido pelo tempo de exis-
tência, mas pela intensidade com
que envolve os dois?

Não é amor o que tias, pais e
irmãos que tentam expressar da for-
ma como conseguem para manter
os laços familiares fortes e acolhe-
dores, indiferentemente à situação.

Não é o amor que também dei-
xa partir sem algemas e leva a ar-
tista a experimentar um microcos-
mo em uma pensão na capital, para
se curar dos próprios fantasmas,
sem no entanto, deixar de cravar
nela a certeza do retorno quando
fosse o momento?

Não é o amor que move aquela
pensão dia após dia, nos amores
possíveis ou não revelados que pre-
cisaram ser ditos ou mostrados,
para espantar o destino solitário a
que se podia render cada um dos
residentes daquele lugar. Suas par-
ticipações no diário, suas perspec-
tivas não trazem em si a recusa à
solidão, à rejeição e a luta pelo di-
reito de ser?

Um artista luta para voltar a ser
ela e seus próprios sentimentos, lon-
ge de alucinações que a atormen-
tavam, e que desviavam do profes-
sor a atenção e o amor que mere-
cia. Luta para voltar a sentir o calor
no coração lhe aquecendo e não
apenas o frio corroendo seus ossos.
Luta para não morrer dentro de si
mesmo.

O estudante de jornalismo,
com sua irreverência, luta pelo di-
reito de ser e de estar onde quer e
precisa estar. E sua luta estampa,
no final das contas, a total fraqueza
dos brutos que lhe extinguiram a vida
e grita mais alto que ele sempre se

ajustou a si mesmo e não ao mun-
do, pois essa era a sua verdade.
E essa foi sua maior prova de re-
sistência!

Mas sua morte não foi em
vão, a senhorita o dignificava em
vida e também na morte com o
afeto e cuidado maternal que lhe
for a negado pelos próprios pais.
E o faz presente, por meio de suas
cinzas, que tiveram acolhida em
seu jardim, mostrando a todos que
aquele era de fato o seu lar e que
ser autêntico em um mundo de
padrões e de fingimentos era uma
ousadia imensa.

E o professor? Não é a luta
silenciosa dele em promover o que
o encantava na mulher que ajudou
a construiu os laços fortes que os
uniram, na saúde e na doença, e
o que a trouxe de volta?

Esse é o quadro maior pinta-
do pela artista ao final deste livro,
não suas pinturas em tela ou seus
textos, não de sua depressão ou

Restaurante Vegetariano

Rua Dom José de Barros, 99 - Centro - São Paulo
Esquina com Barão de Itapetininga - República

www.apfel.com.br     Tel.: (11) 3256-7909

Restaurante
Vegetariano

de segunda a sexta das 11h30 às 15h.
aos domingos das 11h30 às 16h.

100% fresco

Viaduto 9 de Julho, 160 - São Paulo - SP
(11) 99568-2650

do reencontro, mas o conjunto de
fios que se juntam para narrar uma
existência, a da aluna-artista-espo-
sa, e junto dela porções de várias
outras histórias, as quais não po-
deriam se dar a ver por outro meio
que não metonimicamente. No fim,
a aula sobre signos dada em um
dos relatos, é o que se faz presen-
te. Interpretaremos ou significare-
mos esse diário com o que houver
de referência dentro de nós, as por-
ções estão dadas, sequer recebem
nomes para serem ainda mais po-
tencializadas. Se são reais ou não,
são possibilidades que coexistem.

Magna Campos é especialista
em Língua Portuguesa pela

Pontifícia Universidade
Católica de Minas Gerais,

mestre em Letras pela
Universidade Federal de São

João Del-Rey, professora
universitária e membro da

Academia de Letras, Artes e
Ciências Brasil.
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Livros

Roberto Scarano
Advogado

Trabalhista - Cível - Família

OAB - SP 47239

R. Major Basílio, 441 - Cjs. 10 e 11 - Mooca - São Paulo
Tel.: (11) 2601-2200 - scaranor@terra.com.br

Atualidades da Luta Anti-Imperialis-
ta, de Lejeune Mirhan, Apparte Editora,
Campinas (SP), 640 páginas, R$ 69,90.
ISBN: 978-65-80519-11-8.

O autor é escritor, sociólogo, profes-
sor universitário aposentado de Sociolo-
gia e Ciência Política, pesquisador e en-
saísta. Atualmente exerce a função de ana-
lista internacional, sendo comentarista da
TV dos Trabalhadores, da TV 247, da DCM
TV entre outros canais, todos por strea-
ming no YouTube.

A obra abriga 43 capítulos sobre tema
de política internacional de praticamente
todos os continentes, à exceção da Oce-
ania, fruto de imensos estudos, pesquisas
e ensaios elaborados no decorrer dos
anos de 2021 e 2022. Reúne vários anexos, em especial um de Leonar-
do Amorim Thury, sobre economia mundial.

Lejeune Mirhan: lejeunemgxc@uol.com.br

O destino de Maria, 2ª edição, roman-
ce de Eliana de Freitas, Editora Baderna,
São Paulo, 80 páginas, R$ 35,00. ISBN/
ASIN:  978-65-996525-3-0

A  autora é contadora, escritora e agen-
te cultural, prestando contas de projetos cul-
turais para às leis de incentivo e editais da
iniciativas privada. Autora dos livros Oculta
(2006), Brasil Cem sentidos (2007), O Des-
tino de Maria (2008) e Revelada (2009).

A trama se passa numa pequena cida-
de mineira em que uma noiva, às vésperas
do casamento, tem um colapso e fica em
coma. Pela suposta falta de virgindade, nem
a família nem o noivo a querem até sabe-
rem que pela loteria ela foi premiada. Uma
história de como nos rincões brasileiros, as
mulheres enfrentavam o machismo, o pa-
triarcado, para conseguirem por si escolhe-
rem os seus destinos.

Baderna: www.badernaliteraria.art.br

fuga e urgências, de Dalila Teles Ve-
ras, Alpharrabio Edições, Santo André (SP),
84 páginas. ISBN: 978-65-87810-12-6.

A autora é poeta, escritora, editora e
Doutora Honoris Causa pela UFABC - Uni-
versidade Federal do ABC, em 2019. Dirige
a Livraria, Editora e Espaço Cultural Alphar-
rabio

A obra abriga 56 poemas divididos em
três séries. A primeira, “tempo em fuga”,
aborda questões ligadas a questionamen-
tos sobre finitude humana e brevidade da
vida. A segunda, “noites insones, pandemia
e desnorteios”,  trata de questões ligadas à
pandemia e suas tristes consequências.  A
terceira, “primeira pessoa do singular”, re-
úne poemas escritos no dia do aniversário
natalício da autora, durante os últimos anos.

Alpharrabio Edições: www.alpharrabio.com.br
Foi um sonho? O

horizonte estava escuro
como uma taça cor-de-

vinho, quando um tigre passou
veloz pelos galhos do ipê. Sua
pelagem era alaranjada com listas
negras, suas pupilas tinham íris
douradas. Escondia-se na árvore
oca e alta, com padrões verticais
de luz e sombra. As patas macias
retendo as garras. Um guerreiro
cheio de sêmen e energia
atravessando as folhas com sua
beleza felina e selvagem.  A
presença dele me fascina e
apavora. Pode saltar   como flecha
certeira e rápida. É inevitável o
perigo, pois essa fera só conhece
a crueldade e a ingratidão.

Imaginei o grito do  romântico
e visionário William Blake (1757-
1827): “Tigre, tigre que flameja nas
florestas da noite, que mão, que
olho imortal se atreveu a plasmar
tua terrível simetria?” Diante  de um
tigre enjaulado, o poeta  se
questiona sobre quem teria tido a
ousadia de capturá-lo, ele, o tigre,
montaria de uma deusa indiana.
Quem   o teria arrancado de um
esconderijo, de uma caverna, para
trazê-lo até aquele pátio de fontes
e arabescos, àquela prisão? Quem
criou o cordeiro, também criou o

Raquel Naveira

TIGRE

tigre? Pergunto a mim mesma:
“Tigre, tigre que brilhas no breu,
como chegaste a este ipê amarelo
de cerrado, no centro do mundo?”

Outro poeta, o argentino Jorge
Luís Borges (1899-1986), viu um
tigre balançar a longa cauda entre
os livros de sua vasta biblioteca.
Era forte, inocente, ensanguentado
e novo. Talvez fosse um tigre de
símbolos, um verso, uma palavra
apenas e não o tigre fatal, a asiática
joia que, sob o sol ou a chuva, vai
cumprindo seu destino em
Sumatra ou em Bengala. Era outro
tigre, a própria Poesia pulando
como pantera das prateleiras.

Se esse tigre foi um sonho,
sentirei angústia. Se for um rio,
desaguará no Paraíso.  Se for um
déspota, me atacará sem perdão.
Se for um monstro, devorará a lua.
Se for um predador, cravará os
dentes na minha nuca.  Súbito, o
ipê oscila entre chispas de fogo.

Não, não quero acordar.

Raquel Naveira é escritora,
cronista, membro da Academia

Sul-Mato-Grossense de
Letras  e Mestre em

Comunicação e Letras pela
Universidade Presbiteriana
Mackenzie, de São Paulo.

divulgação



 Página 8 - fevereiro de 2023

Notícias

Cleonice Berardinelli, escri-
tora, professora universitária e
pesquisadora, faleceu no dia 31 de
janeiro, vítima de insuficiência res-
piratória, aos 106 anos. Membro da
Academia Brasileira de Letras e
especialista em literatura portugue-
sa  e Fernando Pessoa. Autora de
Antologia do teatro de Gil Vicente, 
Fernando Pessoa, Obras em pro-
sa e Sonetos de Camões. Organi-
zou as antologias Cinco séculos de
sonetos portugueses e Mário de
Sá-Carneiro – antologia. Nasceu
em 28 de agosto de 1916 no Rio
de Janeiro. Foi agraciada com o
Prêmio Literário da Fundação Bi-
blioteca Nacional.

A 18ª Edição da Flipoços,
que será realizada de 29 de abril a
7 de maio, com o tema Literatura e
Fotografia, as histórias que as ima-
gens não contam, terá como pa-
trono o cineasta paraibano Walter
Carvalho.

Cléo Busatto lançou A última
livraria da minha rua, novela  desti-
nada para o público infantojuvenil,
pela CLB Produções.

A União Brasileira de Com-
positores lançou O autor existe: o
direito autoral aplicado pelo STJ
nos 80 anos da UBC, pela Litteris
Editora, com organização e coor-
denação de Sydney Sanches e
Karina Callai. Contou com a parti-
cipação dos Ministros João Otávio
de Noronha, Aldir Passarinho Juni-
or e Sidnei Beneti. O lançamento
integra o calendário de celebrações
dos 80 anos da UBC.

A 60ª Feira do Livro Infantil
de Bolonha  será realizada de 6 a
9 de março.

Paulo Stucchi jornalista, psi-
canalista e escritor,  lançou O Ho-
mem da Patagônia, pela Editora
Jangada, obra, ambientada na Bu-
enos Aires de 1958, que tem como
pano de fundo o nazismo e
a Segunda Guerra.

Alice Spíndola foi agraciada
em primeiro lugar no Concurso Li-
terário Bilíngue: 130 Anos de Co-
pacabana, com o poema Copaca-
bana - 130 anos, promovido pelo
MOVIMENTO  BRASILITALIA  ITA-
LIAMIGA e IDEUS.

A Academia Carioca de Le-
tras está se programando para
celebrar em agosto o centenário da
poetisa, teatróloga e tradutora Ste-
lla Leonardos (1 de agosto de 1923
- 11 de junho de 2019).

Helder Camara: Quando a
vida se faz Dom, de Eduardo Ho-
ornaert, reúne relatos e, após um
amplo estudo biográfico, os regis-
tros de momentos marcantes da
vida de Dom Helder, desde a sua
infância, ingresso no seminário,
ordenação sacerdotal, o bispado na
diocese de Olinda e Recife, via-
gens e discursos, posicionamen-
tos durante da Ditadura Militar (1964
– 1985), seus poemas e ações
missionárias junto ao povo. O livro
foi lançado para celebrar a memó-
ria do bispo católico e arcebispo
emérito de Olinda e Recife Dom
Helder Câmara que nasceu em 7
de fevereiro de 1909 em Fortaleza
(CE) e faleceu em 27 de agosto de
1999, em Recife (PE).

Xico Farias lançou Maria Flor,
a Última Ararinha-Azul, pela
Editora Flamingo Edições, obra
que tem como objetivo  conscien-
tizar crianças e jovens sobre o
combate à extinção de animais sil-
vestres. Maria Flor, última arara-
azul do mundo, é órfã porque seus
pais e irmãos foram capturados por
traficantes de animais silvestres.

Fernanda Pacobahyba, dou-
tora em Direito Tributário pela PUC-
SP, mestre em Direito Constitucio-
nal pela Unifor e com MBA em Ges-
tão Pública pelo Insper, é a nova
presidente do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação que
é vinculado ao MEC. O Fundo, en-
carregado em comprar livros, é res-
ponsável em transferir recursos fi-
nanceiros e prestar assistência téc-
nica aos estados e municípios.

 Alvaci Mendes da Luz  lan-
çará UM PRETO NO ALTAR – Re-
sistência e protagonismo em um
território de disputas, pela Editora
Vozes, no dia 11 de março, às 11
horas, no Museu de Arte Sacra de
São Paulo, Av. Tiradentes, 676, Luz,
em São Paulo. O autor é mestre
em História pela Pontifícia Univer-
sidade Católica de São Paulo e in-
tegra a Rede Internacional de Es-
tudos Franciscanos no Brasil e os
grupos de pesquisa Estudos da
Paisagem, da Faculdade de Arqui-
tetura e Urbanismo da Universida-
de Federal de Alagoas (FAU-UFAL),
e Rastros, da Universidade São
Francisco. Atua no Centro de Do-
cumentação e Apoio à Pesquisa
em História da Educação da USF.

Geovani Martins foi agracia-
do com o prêmio de melhor roman-
ce de 2022, com a obra Via
Ápia (Companhia das Letras),
pela Associação Paulista de Críti-
cos de Arte. Edyr Augusto foi lau-
reado na categoria contos, com Eu
já morri (Boitempo Editorial); Cida
Pedrosa, categoria poesia, com
Araras vermelhas (Companhia
das Letras); categoria Tradução,
Elton Oliveira Souza de Medeiros,
com Beowulf (Editora 34); Ciênci-
as humanas, Adeus, Senhor
Portugal (Companhia das Letras),
de Rafael Cariello e Thales Zam-
berlan Pereira; categoria Ensaio,
Rodrigo Nunes com Do transe à
vertigem (Ubu Editora); e na cate-
goria Infantil, Silêncio (Rocco), de
Alexandre Rampazo.

O Corpo Desvelado - Con-
tos Eróticos Brasileiros (1922-
2022),  organizado pela professo-
ra de literatura brasileira da
USP Eliane Robert Moraes, abriga
71 contos de 63 autores que retra-
tam o panorama da literatura eróti-
ca brasileira.

Jair Rattner lançou Sob as
asas da fala e da escrita: histórias
da vida de Henrique Rattner  (Lis-
boa, edição de autor), para marcar
o centenário de nascimento do seu
pai e para resgatar a sua atuação
como professor da Faculdade de
Filosofia, Letras e Ciências Huma-
nas da Universidade de São Pau-
lo. jair.rattner@gmail.com

Acalanto, poema de Rosani
Abou Adal, foi publicado em espa-
nhol - Canción de cuna - na revista
Literarte digital da Argentina. https:/
/revistaliterartedigital.blogspot.com/
2023/02/rosani-abou-adal-brasile-
nero-febrero.html

Manuel Vilas com o livro  No-
sotros foi agraciado com o  Prêmio
Nadal 2023, promovido pelo grupo
Planeta, destinado a obras inéditas
escritas em espanhol.

O Ministério da Cultura e
o Banco do Brasil firmaram par-
ceria para o financiamento de pro-
jetos selecionados pelo edital do
Centro Cultural Banco do Brasil. As
inscrições estão abertas até 3 de
março, para exposição, música,
cinema, artes cênicas, programa
educativo e ideias que abrange pro-
jetos literários, que podem ser mul-
tidisciplinares, oficina de literatura,
ciclo de leitura, debate, palestra,
seminário, workshop, oficinas e
curso. Edital: https://ccbb.com.br/

O Coletivo Mulherio das
Letras Indígenas lançou o álbum 
Guerreiras da ancestralidade 2022,
pela Editora  Amare, organizado por
Vanessa Ratton, em parceria com
a EP Produções, com patrocínio é
do Instituto Ela e do Mulheres em
Movimento. A obra reúne biografia
de 75 Indígenas que publicam poe-
mas e prosas.  

Do Fim ao Princípio: Poesia
Completa – Adalgisa Nery, orga-
nizado por Ramon Nunes Mello,
lançado pela Editora Record, é fru-
to do trabalho de pesquisa de mes-
trado do organizador.

Cleonice Berardinelli
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